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令和 5 年４月度 常任理事会 会議録 

令和 5年 4月 11日（火） 教育センター3階 第 3研修室 13：30～15：00 

出席者 秋間会長、小室・石井・尾嵜・尾川・西山副会長、河西・前原会計、山崎・今監事 

小峰・三澤・奈良・守屋・沖倉・伊藤・荒木・関根・吉田常任理事 

前野事務局長、田中・西田・菅野事務局次長                  以上 23名 

欠席者 齊藤・師岡・梶原・鈴木・野崎常任理事                  以上 5名 

                       

【人事異動等に伴う職員紹介】 

 1．町自連：菅野事務局次長 

2．市：市民部 平井市民生活課長、野田市民課長、田島元八王子地域事務所長 

市民活動推進部 協働推進課       青柳課長、依田主査 

〃    防犯灯担当 佐藤課長、塩澤(前)課長、市原主査 

総合経営部 地域づくり担当 新納部長、伊東課長、三井主査 

 

Ⅰ．関係機関の要請・依頼事項                       

1． 令和 5年度八王子市の町会・自治会活動支援の概要説明         ・・・協働推進課    

①  防犯カメラ設置事業補助金 ⇒ 予算の都合で 1団体 2台→1台に減少 ② 防犯カメラ 

維持管理事業補助金 ⇒ 昨年の市長との意見交換会を踏まえ、町会が自費で設置した防犯カ

メラにも補助する ③ 公衆街路灯設置事業補助金 ⇒ 市への移管を踏まえ、移管対象外に 

対し補助する独立柱撤去等を追加 交付申請は今年に限り 8月 ④ 公衆街路灯維持管理補助

金 ⇒ 移管対象の電気料は 10か月分 管理費は全ての街路灯が対象 

2． 公衆街路灯公有化等に伴う現地調査・支柱点検について         ・・・協働推進課 

調査についての協力依頼資料は今月中に各町会に送付 

≪事務局一括説明≫ 

3.  地域づくり推進事業の取り組みについて ⇒ 市も 4月から体制を整えて取り組む 引き続き 

ご理解ご協力をお願いする 

4. 「日赤活動資金募集」協力依頼 ⇒ 例年事業で今年度も協力を依頼 各町会には 5月 10日頃 

宅急便で届く 募金は同封している振込用紙での送金又は市福祉政策課へ 

5. 令和 5年春の全国交通安全運動（ポスター掲示依頼）⇒ 例年事業だが今年は統一地方選挙の 

関係で 5月に変更 今年度も協力を依頼 各町会には明日以降順次郵送される 

 

Ⅱ．議題     

1. 定期総会について                                         

(1)  令和 4年度事業報告 令和 5年度事業計画(案）         ・・・総務部、事務局 

① 第 1号議案 ⇒ 令和 4年度事業報告 直近の計数に修正し各専門部会からの意見を反映し 

て作成した 今年度は写真を挿入する 表紙も含めて会の印刷機で印刷する 事業報告 13 

ページ、2(3)自主防災団体 連絡協議会との連携のうち、役職表記については事業計画と同 
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じように「役員として運営に参画」に修正する 

② 第 2号議案 ⇒ 令和 4年度決算報告書(案） 監査(4月 13 日)前につき計数等が修正の 

可能性がある 一般会計は 29,751千円となる予定 今回、事務所の光熱水費が確定して 

おらず未払金として決算する 監査後、会長・会計押印の報告書で印刷する 

③ 第 3号議案 ⇒ 監査報告書(案） 監査(4月 13日)後この内容とする 監査結果によっ 

ては一部変更 

④ 第 4号議 ⇒ (2)で説明する 

⑤ 第 5号議案 ⇒ 令和 5年度事業計画(案） 常任理事からの意見を反映して作成した第 4 

号議案にページを付すため令和 5年度予算（案）のぺージはずれる 再度、事務局で文言を 

確認し印刷する 

≪意見≫ なし ⇒ 常任理事会承認 

（2） 役員選出について                      ・・・秋間会長、事務局     

① 第 4号議案の 1 ⇒ 役員候補者名簿(会長・監事） 3月の常任理事会承認事項報告 

② 第 4号議案の 2 ⇒ 役員候補者名簿(副会長・会計）会長候補者による役員推薦者読み上げ  

≪意見≫ なし ⇒ 常任理事会承認 

（3）令和 5年度日程について                        ・・・事務局    

① 常任理事会等 ②専門部会 ③年間スケジュール・事業スケジュール ④年間計画表 

（4）令和 5年度定期総会・案内                   ・・・総務部、事務局 

定期総会(3階)と懇親会(4階)の会場が異なる 移動時間を考慮し、開始時間を 30分繰り上 

げる 総会は 13時 30分～15時 30分に変更している 懇親会は予定どおり 16時から各単位 

町会長宛案内通知も同封している 地区連合会長には取りまとめ願う 総会資料は 5月中旬 

には各単位町会長宛に送付する それを踏まえ 5月 19日までに総会出欠通知・委任状の提 

出、懇親会出欠通知は 5月 23日までに提出願う 24日以降のキャンセルは懇親会費を負担と 

なる 懇親会費も地区連合会長に取りまとめ願う 

≪質問≫ 委任状の印影は写しでもよいか ⇒ 良い 自筆であれば押印無しも可 

≪質問≫ 懇親会費の受付はどこか ⇒ 原則は総会受付(3階)で受け取る 

≪質問≫ 単位町会への領収書はどうなるか ⇒ 各町会宛を事務局で作成し、現金と引換る  

≪質問≫ 地区連合が集約した時点で領収書が欲しい ⇒ 事務局に連絡あれば事前に用意する 

（5）令和 5年度地区連合会長の交代及び役員名簿について            ・・・事務局 

現時点で 6地区の連合会長が交代と聞いている 早めに情報をお願いする 

（6）令和 4年度末 退任会長自治会長名簿の作成について            ・・・事務局 

該当者には定期総会で感謝状贈呈 5月 9日までに字体を確認して名簿を提出願う 該当者無 

しもその旨回答願う 

2. 町自連への加入について                  ・・・ 横山北地区連合会長                     

令和 5年 4月 1日付 城山手自治会が横山北地区連合会並びに町自連へ加入した 

城山手自治会  世帯数 565 （会長 山口 義夫） 

3. 専門部報告【各専門部】 

(1) 総務部  ⇒ 役員歓送迎会の開催 6月 13日(火)17時 ニューグランドホテル 5月度役員 
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会で通知 送迎バスは 16時に教育センターに到着 5月 10日に総会資料の製本 

に協力願う 

(2) 広報部  ⇒ 町自連だより第 58号(中部地区)4/15以降に発送 次回は第 59号 7/15(東南部地 

区)になる 該当地区連合には編集会議にご協力願う 

(3) 事業部は誤記につきその他で事務局から説明 

 

(4) 組織部 ⇒ 新任会長及び役員研修会を 6月～7月頃開催する 令和 5年度東京都地域の底力 

発展事業はスマホ教室で調整する 

(5) 生活安全部 ⇒ 令和 5年度東京都地域の底力発展事業の町自連研修会は、組織部と合同で調 

整する 超高齢化社会を迎えての町会のあり方を検討 落語家を呼んで喜 

んでもらえる事業を考えていく 

4. 都町連報告                                 ・・・事務局 

都町連事務局も人事異動があった 地域の底力発展事業助成は、秋の研修会を第 2回受付に申請す 

る 講師おまかせスマホ教室も、第 2回受付に申請する 関東大震災 100年町会・自治会防災力強 

化助成は、5月に決まり次第知らせる 30万円の助成金が出るので活用を推奨東京防災学習セミナ 

ーについても推奨する 犯罪お悩み相談の活用願う 表彰については、八王子から 4名推薦済 

5. 出向者報告   

（1）令和４年度第２回八王子市再犯防止推進会議報告            ・・・尾川副会長 

令和 5年度に多摩少年院の法務教官が中学校で特別授業を行う 再犯防止推進会議の要綱が改正 

され、市内 3警察は代表 1名に変更 法務省矯正管区局提供データに 20歳未満が含まれていな 

いが、再犯防止上不可欠との意見がでた 

（2）令和４年度認知症高齢者ネットワーク会議報告           ・・・田中事務局次長 

認知症施策の取り組み状況報告 高齢ドライバーへの指導ガイドより、免許証返納を強要す 

ると認知症の引き金になり得る 医師と相談要す 

6. 地区連合会報告 （発言なし） 

7. その他 

【事務局連絡】                                

（1） 自治会賠償責任保は 5 月下旬に通知 締め切りは 6 月中旬 無保険の状態になってしまうこ

とが心配 例年トラブル（見ていない、知らない等）がある ご協力をお願いする。 

（2） 令和 5年度地区交流事業の申請に係る書類一式を同封 申し込んでいる 16地区については 

申請願う 期日に要注意 令和 6年度の申請書も同封 希望する地区は申請願う 

 （3） インボイス制度の関係で、自治会賠償責任保の事務手数料は課税対象になり得るので、来年 

度からは「協賛金」に変更する 関連した情報提供として、特にマンションの管理組合等で 

は、携帯電話基地局設置や袖看板等で使用料を受け取っていると収益事業としての課税対象 

になり得る また、居住者以外の方から駐車場代を受け取っていると収益事業の可能性があ 

る専門の方に相談することをお勧めする 

 

令和 5 年 5 月度 常任理事会 会議録 
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令和 5年 5 月 9日（火） 教育センター3階 第 3研修室 13：30～14：30 

出席者 秋間会長、小室・石井・尾嵜・尾川・西山副会長、河西・前原会計、山崎監事 

小峰・三澤・奈良・守屋・沖倉・鈴木・伊藤・野崎・荒木・関根・吉田常任理事 

前野事務局長、田中・西田・菅野事務局次長               以上 24名 

欠席者 今監事 齊藤・師岡・梶原常任理事                   以上 4名 

                            

Ⅰ．関係機関の要請・依頼事項 

1． 令和 5年八王子まつりパンフレット広告協賛について ・・・八王子まつり実行委員会事務局  

8月 4・5・6日で開催する パンフレット 21万部印刷 地区連合単位で各 1万円の協賛を願う 

7月の常任理事会で集金 

≪事務局一括説明≫ 

2. 令和 5年八王子花火大会の開催情報 (八王子観光コンベンション協会) ⇒ 開催日 7月 29日 

（土）19時より 詳細が決まり次第、近隣町会などに案内する 

3. 第 11回拓け！センター元気 の開催について（八王子センター元気）情報提供 ⇒ 開催日 5月 

18日（木）13時より いちょうホール 

 

Ⅱ．議題     

1. 定期総会について                                         

(1)  第 21回定期総会資料について            ・・・総務部、会計、監事、事務局

① 第 2号議案令和 4 年度決算報告 ⇒ 収入決算の増額要因は、広告掲載料が増加した 新年懇 

親会の参加費が雑収入となった 支出決算の増額要因は、職員の人件費が減になったものの地区 

交流費においてコロナの影響で事業中止の団体があったため 地区交流費は補助事業につき補助 

金は次年度に返還する 今後に備え特別定期預金を積み立てた 総会では河西会計が報告する 

② 第 3号議案監査報告 ⇒ 4月 13日に会長、会計立会いの上監査を実施した 通帳・現金も 

含め内容に問題なし ③ 第 6号議案令和 5年度予算(案) ⇒ 三役会で調整し令和 4年度決算 

並みの予算 事業計画に則り予算化した 収入は総会後懇親会等参加者負担金を計上 市補助金 

は人件費の社会保険料等の増により微増 支出は収入金額にあわせ計上した 総会では令和 5年 

度新会計より提案する 

≪意見≫ 市への返還金等前年度未払金処理はない方が良い 年度内執行について監査員は指摘 

したか ⇒ 指摘はしていない 会計について監査した 

≪意見≫ 市にとっても年度内精算が好ましい 地区交流事業を 1月に締め精算した方が事務的

にも良いはず 事務局の考えは ⇒ 地区によっては 3月に実施する団体もある 市

からも年度での事業実施をいわれている 

≪質問≫ 市は 3月までかかってでも補助金を執行してもらいたいとのことか ⇒ そのとおり 

≪質問≫ 未払金を減らす意味で質問した 会計監査自体に異論はない 事業執行に工夫が必要 

≪意見≫ 特別定期預金の内容に問題はないが、常任理事会に事前報告すべき ⇒ 3月上旬の 

理事会後、年度末の状況を見越し預金した 意見は今後の検討とする 

     その他意見なし ⇒ 常任理事会承認 
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(2) 定期総会資料送付準備  5月 10日(水) 午前 10時から 事務局にて   

≪定期総会補足≫ 進行台本を作成した 確認願う 事業報告は各専門部が行う 当日の司会 

は鈴木理事、議長は吉田理事 議事録署名は守屋理事と師岡理事に依頼済み 役員選出の 4 号 

議案の 1（会長・監事）は野崎選考委員会委員長 役員選出の第 4 号議案（副会長・会計）は 

秋間会長が説明 当日の受付はエルシィ 3 階で午後 1 時から その際懇親会費も徴収 各常任 

理事は 1 時集合 総務部と事務局は 12 時 30 分集合  

（3）令和 5年度地区連合会 役員名簿について                  ・・・事務局 

 役員選出議案を踏まえ作成 1地区が退会意向につき、22から 21地区連合となった 東南部、 

西部第二、西部第三、浅川、由木、横山北は新会長 

2．市長と町自連三役との懇談会の開催について                 ・・・総務部 

(開催予定) 7月 14日(金) 午後 1時 30分から 2時 30分 （テーマ）調整中 総務部会を中 

心に今月中に 3つ位のテーマとする  (会場) 八王子市役所 特別会議室       

3. 町自連の退会についいて                    ・・・ 由井地区連合会長 

令和 5年 4月 11日付 由井地区連合会へ「小比企園自治会」から退会届が提出 4月 10日付で 

八王子市へ「解散届」は提出済み   小比企園自治会  世帯数 35 （会長 西川 孝司）    

※ 4月 12日現在  349団体 112,441世帯 

（事務局より）本日、北野地区連合会より五月自治会の加入届がだされた この場で承認としたい  

⇒ 了承  

その他、ローズハイツ八王子管理組合より退会の連絡あり 中央部地区連合会（八日町一・二丁 

目町会、上八日町町会）が町自連総会までに退会する 

4. 専門部報告【各専門部】 

(1) 総務部 ⇒ 役員歓送迎会 会費は当日徴収 出欠表は 19日迄 新役員にはコピー対応又は追 

記願う 6月 13日(火) 午後 5時 八王子ホテルニューグランド 5階 (送迎バ 

ス) 教育センター敷地 午後 4時 30分頃出発予定 

(2) 広報部  ⇒ 町自連だより第 59号 7/15(東南部地区)進めている 

(3) 組織部 ⇒ 新任会長及び役員研修会  7月 8日(土) 13時から八王子ホテルニューグラン 

ド 案内は 6月常任理事会にて配布し、その後未加入団体へ通知 (スマホ教室)  

令和 5年度東京都地域の底力発展事業助成 6月申請 11月開催予定 専門部会で 

詳細調整 

(4) 生活安全部 ⇒ 令和 5年度町自連研修会事業計画(案) テーマ「安心で快適な生活、暮らし 

にむけた健康づくり」 内閣府の調査で健康への不安が上位を占める 誰もが 

気軽に受講し、安心した暮らしに寄与することを目的とする 落語家による講 

話と健康体操を企画 桂文ぶん氏と二胡奏者：李英姿氏と調整中 10月 11日 

いちょうホール 800名 事業費 1,180千円だが都助成金を今月申請する 都助 

成金事前調整済 7月交付決定予定 9月の常任理事会で案内する テーマに 

沿い万歩計を参加賞とする  詳細は調整中 

≪質問≫ 時間等の予定は ⇒ 例年午後 2時頃 役員は午前中から準備 

5. 都町連報告  
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5月 10日(水)開催のため、6月度常任理事会で報告する  関東大震災 100年事業で防災に関し 

助成がある わかり次第お知らせする 

6． 出向者報告      

（1）八王子市障害者地域自立支援協議会 第一回全体会報告          ・・・尾川副会長 

権利擁護推進部会、地域移行部会、就労支援部会、子ども部会、精神科病院の医療ケア等の地域継 

続支援部会からの報告 医療的ケアが必要な子どもたちへの取組等の課題説明 

（2）市民参加推進審議会報告                        ・・・荒木常任理事 

市民参加条例に規定するパブリックコメントほか 6つの手法以外の手法を議論 

（3）川口中学校区地域づくり推進会議報告                 ・・・荒木常任理事 

推進計画が改定された マルシェ等担い手不足の取り組み、地域防災の取り組み、公共施設の 

見直し等 令和 8 年度までに各部会が取り組む 

(4）八王子市高齢者計画・介護保険事業計画策定部会報告         ・・・田中事務局次長 

介護予防・日常生活圏域ニーズ、在宅介護実態、介護事業所、在宅生活改善計 4つの調査結果説明  

今後、市民意識調査、包括調査等が実施される 「計画で目指す未来」のグループワークを実施 

7. 地区連合会報告    

横山南地区より ⇒ 「第 2回よこやま南マーチングフェスティバル」を開催する 

  元横地区より ⇒ 5 月 27日 元横山町第二町会会館 10時よりミニ講演会 

（がんに対する取り組み）開催 講師：右田病院医院長 

8. その他 

【事務局連絡】 

（1） 自治会賠償責任保険 5月下旬 案内予定    締め切り 6月 15 日  

保険会社から「町自連」の封筒にて直接郵送 協力願う 昨年トラブルがあった 内容の確認 

と代表者変更の場合は引継ぎ願う       

(2)  事務局長より退任あいさつ 

 

令和５年６月度 常任理事会 会議録 

令和 5 年 6 月 13 日（火） 教育センター3 階 第 3 研修室 13：30～15：30 

出席者 秋間会長、小室・石井・尾嵜・尾川・西山副会長、野崎・荒木会計、今・沖倉監事 

小峰・高松・師岡・高野・守屋・角田・櫻井・岸・関根・吉田常任理事 

田中・西田事務局次長                            以上 22名 

欠席者 小川常任理事・菅野事務局次長                     以上 2名 

  

Ⅰ．関係機関の要請・依頼事項   

1. 水辺の水護り制度(水辺アドプト制度)について            ・・・・水環境整備課  

水辺に関する市民活動を支援する、個人、団体問わずに登録できる制度 現在 34団体が登録して 

いる 支援活動の対象として、河川・水路の清掃、除草、水質・生物等の調査や保護活動湧水に関 

する情報発信である 支援の内容は、清掃用具などの支給、貸与やボランティア保険への加入及び 
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活動内容の PR、情報提供などである 主な支給品は「鎌」「ハサミ」「スコップ」「熊手・箒」「手 

袋・ごみ袋」などとしている 水辺の水護制度は、身近な水辺の保全にむけ、水辺を活用して行う 

市民活動を支援するもので、取り組み等は、市の HPに挙げている      

2. 雨水貯留槽・浸透施設設置補助事業などについて            ・・・水環境整備課 

雨水タンクを設置する場合、補助額に上限を設けているが本体価格の 1/2を、浸透施設設置の場 

合は、設置費用の最大 9割を補助する制度 市役所の 1階に器具を展示している 

≪質問≫ 共同住宅への雨水浸透桝の設置は対象となるか ⇒ 建物で１つとしているが、対象 

とする器具などの判断基準もあるので水環境整備課の補助事業担当へ相談願いたい 

≪質問≫ 河川の見守りでは、市、都、国の河川のどこでもいいのか ⇒ どこでもよい 

≪質問≫ 町会として東京都へボランティアの申請をしているが、市へ重複して申請することは 

可能か ⇒ 可能である 

≪質問≫ 草刈り後にでるごみは市で対応してもらえるか ⇒ 水護り活動の有無にかかわらず、 

ボランティア袋を用意するので申し出てほしい  

≪質問≫ 川の清掃を行う際、軽トラ 3台ほど使っているが、その燃料代を負担してもらえるの 

か ⇒ 燃料の支給は過去にしたことがないが検討したい 

≪質問≫ この事業に対して学校への周知はどうなっているか ⇒ この事業に参画している学 

校もあり、水辺の環境学習として捉えられている  

≪意見≫ 水路の草を刈る際、特に夏場、蛇に噛まれたらどうするのか、市が示した貸与品(鎌) 

ではなく、大きな鎌が必要である ⇒ 具体的な物品を示してほしい 示さた物品の 

貸与について検討したい また危険を伴うようなものであれば行政で対応したい 

 ≪事務局一括説明≫ 

3. インボイス制度について（八王子税務署） 

10月 1日から開始される「インボイス制度」について、登録要否相談会を個人事業主、法人別 

に開催するほか、消費税の仕組みに関する説明会を開催するので、参加願いたい 

4. 八王子市・八王子商工会議所「耐震お助け隊」事業について（八王子商工会議所） 

市内で昭和 56年 5月 31日以前の建築物件、木造戸建て専用住宅、店舗などが対象 無料訪問希 

望の場合、市まちなみ整備部住宅政策課へ申し込み願いたい 

5. 令和 5年度八王子市社会福祉協議会 会員募集への協力依頼（八王子市社会福祉協議会） 

6月下旬町会などへ事前のお願い通知、8月 23日から 24日必要資材送付 9月以降会費受付開 

始のスケジュールで行う 協力を願いたい 

6. 令和 5年度地域づくりフォーラム(仮称)の開催について（経営計画課） 

8月 20日（日）13時から 17時 東京たま未来メッセにて開催する 基調講演、パネルディスカ 

ッション、意見交換を予定しているので、ぜひ参加願いたい 

7. 親切な方や団体の推薦を(依頼) （八王子市親切会事務局・協働推進課） 

 

Ⅱ．議題     

1. 令和 5年度新体制について                       ・・・会長、総務部、事務局                     

(1)  役員紹介                                 
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(2) 専門部人員体制 担当した前任の地区連合会長の専門部を、後任の地区連合会長が担当する 

が、副部長については、新たな三役で受け持つこととした     

（3） 出向人事について 退任に伴う後任者の推薦については、前任者の残任期間を後任者が受け持 

つこととし、次のとおり三役会で承認し、常任理事会で報告する 

 ① 社会福祉協議会評議員       令和 3年 6月から令和 7年 6月まで 

               ≪退任≫             ≪後任≫ 

         浅川地区   沖倉氏        浅川地区    角田 常任理事 

         西部第二地区 奈良氏        西部第二地区  髙野 常任理事 

         横山北地区  伊藤氏        横山北地区   岸  常任理事 

         由木地区   鈴木氏        由木地区    櫻井 常任理事 

 ② 全関東八王子夢街道駅伝競走大会 運営委員  

             ≪退任≫             ≪後任≫ 

         浅川地区   沖倉氏        浅川地区    角田 常任理事 

         西部第二地区 奈良氏        西部第二地区  髙野 常任理事 

         西部第三地区 梶原氏        西部第三地区  小川 常任理事 

         横山北地区  伊藤氏        横山北地区   岸  常任理事 

 ③ 多摩都市モノレール八王子ルート整備促進協議会 令和 5年 4月から 2年間 

            ≪退任≫             ≪後任≫  

         由木地区   鈴木氏        由木地区    櫻井 常任理事      

 ④ 生活排水処理基本計画の改定検討委員 1名  令和 5年 8 月から令和 6年 3月まで 

                         恩方地区 前原常任理事 

⑤ その他の団体・・秋間会長と調整のうえ、前任者の任期満了までの間、後任者が担当すること

で、三役会で了承された  

（4） 定期総会後の懇親会報告                          ・・・総務部   

当日は 108名が参加され、和やかなうちに懇親会を行うことができた  ～収支報告～ 

2．市長と町自連三役との懇談会の開催について             ・・・総務部、事務局 

（開催日）7月 14日(金) 午後 1時 30分から 2時 30分 （会場） 八王子市役所 特別会議室 

 （テーマ） 1.「地域交通事業」のサポートについて ⇒ 小津、旭が丘、高尾紅葉台などではす 

でに導入されているが、こうした実態を踏まえ、市としてどのようにサポート体制 

を進めるのかなどを中心に意見交換をする 

2.「管理不全空き家」への取り組みについて ⇒ 国として取り組んでいるが、ごみ屋 

敷化するなど、空きやが増加していることを踏まえ、市としてどのように対応する 

のかなど考え方を聞く 

3.「地域づくり」の今後の進め方について ⇒ モデル地区以外の 33区域では役員が 

交代するなど事業の停滞を危惧しており、今後の進捗に向けた市の考え方などを聞く 

≪意見≫ 地域づくりの進め方について、これまで「未来デザイン室」が担当し、今は総合計画 

課が担当となっている 6/1市広報には長房、川口のモデル地区に続き追加されたみ 

なみ野と南大沢の推進会議を立ち上げるためのワークショップへの参加者を募集する 
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記事が掲載された この地区では 3年前に行ったことはずなのに、また同じことを行 

うのか気になっている これから行うスケジュールと内容などを聞いてほしい 

3．町会自治会等新任会長及び役員研修会について            ・・・組織部、事務局 

町自連加入町会あての通知を本日、常任理事会で配布する 資料（運営ハンドブック）は現在市 

で印刷中 研修会は、町自連の運営、町会活動に対する市の主な支援及び町会自治会応援キャラ 

バン「まちの腕利き掲示板」事業説明、個別相談会の 3部構成 本日の会議後、市内全町会、自 

治会へは開催案内などを送付する 

（開催日）7月 8日（土）午後 1時から 4時 当日・役員(組織部員)集合 11時 (受付開始)  

午後 12時 30分 （会場）大和田町 八王子ホテルニューグランド １階 カンタベリー 

（定員）130名     

4. 町自連への入・退会について                         ・・・ 事務局 

≪入会≫  

（1）4月 15日付 北野地区連合会（五月自治会） 会長 浅沼 英治   58世帯増  

≪退会≫  

（1）5月 10日付 由木地区連合会（南大沢 3－15自治会）        90世帯減   

（2）5月 28日付 中央部地区連合会（上八日町、八日町一、二丁目）  800世帯減 

※ 5月末日現在  347団体  111,609世帯  

※ 6月末日退会予定  南部地区連合会（ローズハイツ管理組合）      160世帯減 

 5． 地区連合会交流事業助成金・申請について                    ・・・事務局 

（1）浅川地区連合会 （2）元八地区連合会 （3）南大沢連絡協議会 ⇒ 承認された 

事業申請は原則として、事業開始前の常任理事会開催月を締め切りとしている 会議休会月や感 

染症防止等の影響を受け事業決定が遅れている団体があることから、今年度に限り、事業実施後 

であっても事後承認、申請受付を行う ⇒ 役員会で了承 

 ※ 令和 6 年度事業実施予定表   8月 18日(事務局締め切り) 

6. 専門部報告【各専門部】 

(1) 総務部 ⇒ 役員歓送迎会 6月 13日(火)午後 5時 八王子ホテルニューグランド 

(2) 広報部  ⇒ 町自連だより第 59号 7/15(東南部地区) 

(3) 組織部  ⇒ (スマホ教室) 令和 5年度東京都地域の底力発展事業助成を 6月中旬頃に申請 

する予定としたが、予定会場が 2023年 11月閉館するため、開催日程を変更す 

る見込 11月もしくは 12月を考えている 

(4) 生活安全部 ⇒ 令和 5年度町自連研修会は、10月 11日(水)午後 2時～4時 いちょうホー 

ル(大ホール) 定員 800名で開催 公募を含め、事前申し込みを検討中  

講師打合せ状況 6月 2日 講演講師（落語家桂文ぶん師匠) 6月 8日  

健康体操インストラクター 立道氏と調整した  

7. 都町連報                                 ・・・事務局 

（1）5月度報告  

① 関東大震災 100 年事業の申請方法 ⇒ 地区連合会としてまとめて申請することができるこ 

  と 30万円を上限とした助成であることから、ぜひ申し込みをしてほしい 不明な点を含め 
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  事務局でも協力したいので相談を願う  

②  都町連総会 6 月 22日・・都町連会長表彰では八王子から 4名表彰される ⇒ 尾川・西 

 山副会長、前原常任理事、大舘大和田町会長 

③ 東京都の施策、予算などへの要望がある場合 ⇒6月 20日までに事務局へ 

（2）6月度報告                      

① 東京都子供応援協議会講演会の案内 6月 27日 インターネット配信 

② 町会、自治会活動に関する調査、検討について、東京都からアンケート依頼がある 本市で 

 は 50町会を想定している(1地区連合会で 2町会目安) 依頼があり次第協力願いたい 

③  デジタルを活用した町会・自治会の取り組みについて、東京都で取り組み事例を募集して  

 いる 募集期間 7月 31日から 9月 29日 

④  出火防止対策事業 ⇒ 木造密集地域のみ(市内では 8か所)を対象に、1軒につき 1個、通 

 電火災防止ブレーカーを配布 該当する地域のみ資料が個別配布されること 

≪質問≫ 関東大震災 100年に関する助成金の申請は紙ベースで配布されるか ⇒ 改めての配 

     布はしないが、インターネットから申請書をダウンロードできる  

8. 出向者報告 

（1）八王子市男女共同参画推進審議会(諮問)                 ・・・荒木会計  

令和 5年 3月市本会議で成立し 4月施行した「八王子市男女共同参画推進条例」に基づくプ 

ランづくりを諮問事項として推進計画の策定が決まった   

（2）八王子市障害者計画 第 7期障害福祉計画、第 3期障害児福祉計画 第 1回策定部会報告 

        ・・・荒木会計 

これまでの 3年計画を法改正に伴い 6年計画としたこと（3年目でローリング）今年度末まで 

に今後のスケジュールが組まれる 第二回策定部会では、計画の構成にあたり、障害者福祉 

の現状などの意見交換を図った    

（3）第 1回八王子市地域公共交通活性化協議会(報告)          ・・・前原常任理事 

小津町地域交通事業、打越旭が丘地域交通事業、高尾紅葉台地域交通事業等の現状、運営費 

補助、地元負担などの結果報告があった 令和 4年度では事業運行状況(貸し切りバス運行など) 

により、180万から 3千円弱と地域負担に幅があり、3事業あわせ 11,430千円が地元負担となっ 

ている 

（4）第 1回八王子市社会福祉審議会児童福祉専門分科会(報告)         ・・・前原常任理事 

保育施設の受け入れ状況、子ども家庭支援センターの再編、市地域子育て支援拠点ガイドラインの 

策定などについて報告があった 議題としては、子ども・若者育成支援計画の取り組み状況の点検・ 

市が行った自己評価報告があった（ほとんどが順調にすすんでいるとしたＢ評価） あわせて「八 

王子市児童館条例」の改正に伴い児童館の名称が「・・子ども・若者育成支援拠点」「・・子ども・ 

若者育成支援センター」に改正される この件については、名称に馴染み、親しみがある「児童館」 

の名称変更に異議を唱える委員もいた 

（5）第 1回社会福祉審議会高齢者福祉専門分科会(報告)           ・・・田中事務局次長 

地域ケア推進会議では、重度化防止・自立支援型の地域包括ケアシステムの充実に向けた方法の 

説明があり、8月の地域ケア推進会議において、優先的、効果的、重点化の必要な事項に対し意見 
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交換を図り、今後の計画策定などに反映することとした 高齢者福祉専門分科会では、令和 4年 

度の補助事業実績報告があり、5施設の補助（1,143,427千円）の使途及び開設準備経費とした 2 

施設への補助（106,915千円）の報告があった あわせて令和 5年度地域密着型サービス事業者公 

募の開始、持続可能な介護予防に向けたプラットフォーム構築プロジェクトの報告があった 

9. 地区連合会報告 

（1）東部地区連合会 6月 4日 第五中で防災訓練を実施した 当日は起震車、スタンドパイプに 

よる初期消火などがあり、これまで以上に精度が向上した起震車では、揺れの大きさなど貴 

重な体験をした 

（2） 川口地区連合会 上川地区などで例年雪などにより水道が凍るなどライフライン対策が課題 

であった（法外な経費を要求されるなど）町内で登録事業者などをまとめ住民にしらせるな 

どの対策を講じていく予定 

 （3）恩方地区連合会 5月 20日 4年ぶりに地域の各種団体を交えた懇親会を開催し、125名の参 

加者があり、有意義な時間となった また 5月 27日には市長を迎え、毎年行っている「市長 

と語る」を、恩方市民センターで開催 （参加者 64名） 

10. その他 

 【事務局連絡】 

（1）事務局・・6月 1日から 9月 30日まで、ノーネクタイなど「軽装」により執務 

（2）自治会活動賠償責任保険・・受付 6月 15日（木） 最終日は特に込み合う、保険加入を希望す 

る団体は、早めに申請及び入金を願う 保険料の算定で誤りが多く見受けられるため、金額など 

不明な点がある場合は、事務局まで問い合わせ願いたい 

（3）八王子まつり 協賛金(1団体 10,000円 7/11常任理事会にて徴収) 

【会長提案】 

現在 4つの専門部で構成しているが、今後事業を見据え、再度 5つの専門部で対処できないか  

必要な専門部について検討してもらいたい    

 

令和５年 7 月度 常任理事会 会議録 

令和 5 年 7 月 11 日（火） 教育センター3 階 第 3 研修室 13：30～15：10 

出席者 秋間会長、小室・石井・尾嵜・尾川・西山副会長、野崎・荒木会計、今・沖倉監事 

小峰・高松・師岡・高野・小川・河西・守屋・角田・櫻井・岸・前原・関根・吉田常任理事 

田中・菅野・西田（途中から出席）事務局次長                 以上 26名 

 

Ⅰ．関係機関の要請・依頼事項 

1．「日本遺産フェスティバル in桑都・八王子」の開催について  

・・日本遺産「桑都物語」推進協議会(都市戦略課)   

11月 4日・5日に東京たま未来メッセをメイン会場として開催する 日本遺産とは文化庁が主導 

する地域活性化のための制度、点で存在する文化財や伝統文化を面で捉える物語として文化庁が 

認定する 本市は東京で唯一 88番目に認定された 今回で 8回目となるフェスティバルには全 
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国 104の認定団体が一堂に会する 初日は J:COMホールで開会式を行う アイロードで交通規制 

をかけ山車の展示等行う 周知啓発のご協力を願う ポスターは各町会に直接送付する  また 

当日の交通規制のチラシを周辺町会に配付する 

2．令和 5年 8月からの市民活動推進部に係る執行体制について       ・・・・協働推進課  

8月 14日から執行体制が変更になる 防犯灯の取り組みは生活安全部に移行する 組織は変わ 

っても今まで通り丁寧な対応に努めていく 先日町自連から市に要望された防犯灯の球切れの対 

応についても、早期に修繕できるよう準備している 

3. 八王子学園都市大学（いちょう塾）令和 5年度後期講座開講のお知らせ ・・・学園都市文化課 

大学コンソーシアムと連携している「いちょう塾」の案内チラシについて、7月 14日頃全町会 

に送付するので回覧をお願いする 

4. 令和 5年度八王子市定住促進奨学金支援事業について         ・・・学園都市文化課  

奨学金の返還にあたり、5年間の定住を条件に支援しているもの この度、条件に地域活動の参加 

を加えた 地域活動とは市主催事業のボランティア参加も含むが、町会活動にも参加することが 

想定されるので情報共有する 

≪質問≫ チラシは町会ではなく大学に配付するのか ⇒ 大学を通じ対象者に配付する 

≪質問≫ 定員にある調整指数とは ⇒ 定員を超えた場合は大学コンソーシアムに加入してい 

る等のポイント制で認定するもの 

5. 住まいの防犯対策臨時補助金について                   ・・・防犯課 

広域的強盗事件をきっかけとして、住まいの防犯対策臨時補助金事業を実施する。市内事業者から 

の購入を条件に防犯対策品に補助する 補助率 1/2最大 4万円で個人が対象 申請期間は 8月 1日 

から令和 6年 2月 29 日まで 4月 1日以降の購入分も対象とする 申請回数は 1回だが複数の品目 

の合算でも良い なお、店舗・事業者は対象外 広報・ホームページでの周知のほか 今月下中に 

各町会に回覧をお願いする 単年度事業につき是非活用いただきたい 

≪質問≫ 財源に達した場合の対応は ⇒ 予算 1億円に達したら打ち切り 

6. AED（自動体外式除細動器）設置のお願い               ・・・健康医療政策課 

全体 250か所の内今年度は 50か所に設置する 町会・自治会会館の設置も考えていきたい この 

後候補の町会自治会に意向調査を郵送し、個別の調整を進める AED 設置を希望する町会は 7月 

28日までに連絡を願う  

≪質問≫ 近所に既に AEDが設置されている町会会館には付けられないのか ⇒ 半径 300ｍ内 

の公共施設等に設置済みの場合は、調整の上で断ることになる 

≪質問≫ 公共施設内の AEDの場合、施設内に入れない場合がある それに対する対応は  

⇒ 課題の一つである さらに検討が必要 「財団全国 AED マップ」の QRコードをチラ 

シに入れている 参考にして欲しい  

≪質問≫ 5年間のリースが終了したら機械はどうなるのか ⇒ 機会を入れ替えて改めてリー 

スする 

7. 八王子市の夜間救急医療体制の変更について             ・・・健康医療政策課   

現在、小児・障害メディカルセンター内で実施している「夜間救急診療」を、10月 1日か南多摩 

病院 1階に変更する 8月 1日号広報で周知する  
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≪質問≫ 大切なことなので町会にチラシを配ってほしい ⇒ 8月以降配布したい 

≪質問≫ 南多摩病院と自治体の関係は ⇒ 民間病院との関係が不安定にならないよう市と南 

多摩病院と医師会で協定を結びバックアップ体制を取っている 

≪質問≫ 南多摩病院の医師だけで対応できるのか ⇒ 原則は南多摩病院の医師での対応とな 

るが、コロナのような事態が生じた場合は医師会として対応する 

≪質問≫ 「夜間救急診療」は市が設置しているはずだが、南多摩病院に移行するのか ⇒ 「夜 

間救急診療」に限らず休日診療も市が各医療機関に依頼して設置してもらっている 同 

じと考えてもらって構わない 

≪意見≫ 周知をしっかりやってもらいたい ⇒ 承知した 

 

Ⅱ．議題  

1. 令和 5年度役員研修会について                               ・・・総務部、事務局 

地域の課題解決にむけ、地区連合会の活動に活かすことを目的に、11 月頃日帰りの視察研修の準備を 

すすめている 今回は、市長との懇談会でも取り上げている「地域公共交通」とし、7月 27日に交通企 

画課長と調整のうえ狭山市への視察を考えている 詳細が決まったら報告する 

2. 町自連研修会の開催について                    ・・・生活安全部、事務局 

（1） 開催要綱について ⇒ 要綱を作成した 「安全で快適な生活、暮らしに向けた健康づくり」を 

テーマに 10月 11日 14時から「いちょうホール」で実施 基調講演を桂文ぶん氏及び二胡奏者 

李英姿氏とし、第二部で健康体操を立道氏と片山氏で実施する  

（2） 町自連研修会のご案内 ⇒ 受講者の募集は、町自連関係と一般の二段階で募集する 第一次 

募集の町自連は単位町会 1～2名で計 500名 申込期限８月３１日（木）まで厳守願う 一般公 

募は、ポスター・チラシ等で案内し、申込みは往復はがきにより 300名を予定  

3. 出向人事について                                 ・・・事務局 

（1）尾川 幸次 副会長      

① 八王子市動物愛護推進協議会委員   令和 5年 7月 7日から令和 7年 7月 6日まで 

② 八王子市再犯防止推進会議委員    令和 5年 10月 23日から令和 7年 3月 31日まで 

（2）西山  茂 副会長    

   ③ 社会福祉協議会歳末たすけあい募金分配検討委員会 

共同募金会配分推せん委員会            令和 5年 9月 1日から 

共同募金八王子地区協力会委員会委員         令和 8年 8月 31日まで 

（3）田中 泰慶 事務局次長≫ 

④ 八王子市認知症高齢者ネットワーク会議委員 令和 5年 7 月から令和 7年 3月末日まで 

⑤ 八王子消防署住宅防火防災対策推進協議会委員    

(前野局長 残任期間)令和 6年 3月 31日まで 

4. 令和 5年度町会自治会連合会 分担金について                   ・・・事務局 

令和 5年度の分担金は 6月 1日現在  347団体 109,908世帯 2,198,160円 納入締切は 8月末日 

でお願いする できるだけ事務局へ持参願いたい 世帯数等の届け出が遅く遡及で修正する場合は、事 

務局に相談願う  6 月末退会の町会分も含まれている。 
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≪質問≫ 地区連合会として分担金を集めるが、領収書は単位町会毎にもらえるか ⇒ 申し出があ

れば用意する 

5.  町自連への入・退会にいて                          ・・・ 事務局 

≪退会≫ 6月 30日付 南部地区連合会（ローズハイツ八王子管理組合）     160世帯減 

【退会理由】 管理組合の規約改定により、管理組合事業から町会・自治会活動が削除されたため 7月 

1日現在の加盟団体は 346団体となった 

≪質問≫ 今年度の分担金は負担してもらうのか ⇒ 6月 1日現在で請求するため負担してもら 

う ローズハイツ八王子管理組合には説明済み 

6.  地区連合会交流事業助成金・申請について                    ・・・事務局 

（1）西部第一地区連合会（2）西部第二地区連合会（3）加住地区連合会（4）由井地区連合会 につ 

  いて交付決定とし、指定された口座に助成金を振り込む 令和 6年度の事業実施予定表について 

8月 18日までに事務局に提出願う   

7． 専門部報告【各専門部】 

（1）総務部 ⇒ (三役のみ) 市長と町自連三役との定例懇談会            

7月 14日(金) 午後 1時 30分から 市役所 3階特別会議室 

(集合) 午後 1時 15分市役所 1階正面玄関前  

（2）広報部  ⇒ 町自連だより第 59号 7/15(東南部地区)医療刑務所跡地活用について特集した  

第 60号 10/15(南部地区) 編集会議を経て発行していく 

(3) 組織部 ⇒ 町会自治会等 新任会長及び役員研修会について 7月 8日(土) 午後 1時から八 

王子ホテルニューグランドで開催した 町自連加入未加入 6団体及び説明者、事務 

局 15名を含み 90名参加 参加していない町会・自治会長あて、後日「運営ハンド 

ブック」を送付する。 

(4) 生活安全部 ⇒ 町自連研修会のとおり 

8.  都町連報告                               ・・・事務局 

（1）東京都地域活動に関する検討会（第 1回会議資料）      

都内の町会自治会連合会で地域活動の検討会が開催された 今回は防災・災害、加入促進をテ 

ーマとしているので資料を提供する どの団体も八王子の取り組みと同じだが、板橋区ではバ 

ス事業者と連携し災害時に救助救援活動でバス 1台を活用する報告もあった 町会自治会とマ 

ンション住民との関りを示した例も取り上げている 新宿区からはオートロックマンションの 

住民との関りが課題との例もある 参考としてもらいたい 

（2）７月度報告   

① 「首都直下地震等による東京の被害想定」を踏まえた初期消火能力の向上方策について  

これまで町会の防災訓練に消防署が講話、初期消火訓練等を行っていたが、今後はレベルアッ 

プを図る ステップを踏んで体験型の訓練を進めていく 座学以外に体験を重視していく詳細 

は各消防署へ 「まちかど防災訓練」では実際の街中でどのような初期消火ができるか、避難 

経路等を体験してもらう 

② 地域の底力発展事業助成について ⇒ 町自連研修会も交付決定された 

③ 地域の底力発展事業助成について ⇒  町自連研修会も交付決定された  
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④ 「関東大震災 100 年町会・自治会防災力強化助成」について 都知事のメッセージを含んだ啓

発チラシの掲示が条件となる 単発事業だが 30万円の助成を活用願う 

⑤  町会・自治会を対象とした今年度の助成事業について  地域の底力、講師お任せスマホ教 

室、関東大震災の申請がまだできる ぜひ活用願いたい 

 【その他】 

 都町連会議の中で、足立区と世田谷区からオウム真理教の解散・撤退・観察処分の更新に向けた 

署名の依頼あり 来年 1月には観察処分の 3年更新時期を迎える都町連として署名活動等する 

9. 出向者報告 

（1）第 2回八王子市社会福祉審議会 児童福祉専門分科会報告          ・・・前原常任理事      

報告① 保育所の空き定員等を活用した未就園児の、定期的な預りをモデル事業として実施する 

1年を通して実施し、内容の検討・検証をしていく 

報告② 子どもの生活実態調査が行われた 内容を子ども子育て世帯の施策に反映させる コロ 

ナ禍が影響し、いろんな意味での子供たちの格差が拡大していた また、本市でも不登 

校児童等増加した 家事や高齢者等のケアを担う子どもも一定数確認された 

議題 「八王子市子ども・若者育成支援計画取組状況の評価について ⇒ 基本方針の内「子ど 

もを育む家庭への支援」「子ども・子育てをみんなで支えるまちづくり」「若者の社会的 

自立に向けた応援・支援」の評価について、Ａ（計画以上進んでいる）が少ない、大半 

がＢ（順調に進んでいる） Ⅽ（遅れている）はほとんどない Ⅾ（実施されていない） 

はなかった なお、「はちまるサポート」の設置数について、行政はＢ評価だったが、目標 

に対し半分しか設置されていないことからⅭ評価に変更した 

（2）多文化共生推進評議委員会報告                      ・・・荒木会計 

市の第二期多文化共生推進プラン（国籍・民族・文化の違いを超えて助け合うまちづくり）とし 

て、令和 5～12年度までのプランが作られた 評議委員会では進捗状況を確認し、評価・見直し 

によりプランを着実に推進していくため今後、意見を述べていく 第 1回ではその説明を受けた  

市内には令和 4年度末で 14,196人の外国人がいるとのこと 

10. 地区連合会報告 

 （1）川口地区 ⇒ 猪、鹿、猿が街に降りてくる状況を受け、情報交換会として、6月 26日に獣害対 

策会議を開催した 農協、ゴルフ場、学校、就農者、警察、市等で構成している  

先日も横になっている猪を触ろうとして怪我をした報道があった 警察では見か 

けたら直ぐに通報してくれとのこと 市では、近寄らない・走って逃げない等注 

意事項を啓発するチラシを町会に配付する なお、警察は避難誘導と追い払いし 

かできないので、農地の適正管理が大切 ただし、高齢化により適正管理できな 

い事情もあり地域の課題である 

≪関連意見≫ 恩方地区 ⇒ 獣害対策に関連し専門家からは、不要となった農作物の放置が餌 

付けになってしまうことや身を潜める場所になっている畑周辺の藪等の解消の話 

がでるが、現実的には難しい 

 （2）中央地区 ⇒ 7月 8日に中野山王せせらぎ公園がオープンした 区画整理事業地内に噴水を利 

用したせせらぎを作った せせらぎは動力を使わず水の高低差で噴出している 
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是非みていただきたい 

【その他要望】 

西部第二地区 ⇒ 第五小学校区は西部第一地区の 3町会と西部第二地区の 6町会で、地区連合区 

域を越えて守ってきた しかし、令和 9年度から第五小学校区は西部第二地区 

単独の 3町会になる 学校の見守りや避難所運営等学校と地域の繋がりを考え 

れば、西部第二地区は 3町会に減少してしまう危惧がある 町自連として連合 

体をどう考えるのか方針を出してほしい ⇒ すぐに答えが出る問題ではな 

いが、執行部で検討していく 

11. その他  

【事務局連絡】 

 （1）移管予定の公衆街路灯不具合の早期な対応について 前回の役員会で意見が出た公衆街路灯の 

修理対応に対し、会長名で市に要請した 市からは早期な対応に努めますと口頭で回答された 

 （2）令和 5年度自治会活動賠償責任保険加入状況について 例年並みの加入状況だった 今月に入 

り既に 3件の中途申し込み有り 今後も中途加入には対応していく 

（3） 令和 5年度「町会・自治会長名簿」本日配布。 ⇒ 個人情報が記載されているので、管理 

には十分留意すること ⇒ 令和 4年度「町会・自治会長名簿」の返却・・8月末日までに事

務局へ返却願う 

（4） 三役会、常任理事会は 8月休会  町自連事務局休業・8月 13 日(日)～同月 15日（火） 

（5） 教育センター 西側駐車場（体育館横）は公用車置き場となり、駐車できない 教育センタ

ー入口左手の駐車場を利用願う 

  

令和５年 9 月度 常任理事会 会議録 

令和 5 年 9 月 12 日（火） 教育センター3 階 第 3 研修室 13：30～15：30 

出席者 秋間会長、小室・石井・尾嵜・尾川・西山副会長、野崎・荒木会計、今・沖倉監事 

小峰・高松・師岡・高野・小川・河西・守屋・角田・櫻井・岸・前原・関根・吉田常任理事 

田中・西田・菅野 事務局次長                        以上 26名 

 

Ⅰ．関係機関の要請・依頼事項 

1．JR中央線 高尾駅線路切り換え工事について  ・・・東日本旅客鉄道㈱八王子支社鉄道事業部 

10月 21日（土）高尾駅で線路切り換え工事を実施 八王子～高尾間で初電～19：20迄 6割運転  

19：20～終電迄全て運休 19時以降バスによる代行輸送あり 臨時バス停は八王子駅：ロータリ 

内、西八王子駅：甲州街道沿、高尾駅：甲州街道沿京王線振替輸送 

≪質問≫ 各町会にパンフレットの配付するのか ⇒ 送付予定はない 本日 100部ある必要数 

をお持ち願う 

≪質問≫ 一般市民への広報は ⇒ 既に京王、西武も含めチラシ・ポスターを駅等に掲出済、 

    広報はちおうじにも掲載予定 

≪質問≫ 代行バスの料金等は ⇒ 電車料金と同じ 切符は駅で事前購入 定期または切符を 



令和 5 年度 常任理事会会議録 

 

17 

 

見せて乗車 スイカ等は処理票を渡すので、駅窓口で精算 

2．八王子市高齢者救急医療体制広域連絡会からのお知らせ  

・・八王子市高齢者救急医療体制広域連絡会（陵北病院）   

八王子消防署は国内最大規模で、救急車 9台を保有する 本市の搬送困難事例は「高齢者だから」 

が第 1位 平成 23年に高齢者に特化した八高連を設立し活動 町自連も構成団体 本市は都内に 

比べて高齢者の搬送人員が多い 活動により高齢者の医師への引継ぎ時間等短縮 市内病院への収 

容率向上 本市では都内に比べて搬送困難事例が減少 現在はインフルエンザ、コロナ第九波で 

119番繋がりにくい 救急医療情報（救急安心シート）の普及に協力願う 内容は医者が実際に聞 

く項目をまとめたもの 救急隊員が現場で探す「お薬手帳」のカバーを作り、差し込む形とした  

≪質問≫ 高齢者を理由とした搬送困難事例は年齢によるものか、高齢者特有の事情か ⇒ 症 

状等が言えない、複数の持病がある等高齢者特有の事情がある 

≪要望≫ ポスターが欲しい ⇒ 印刷して各町会に配付する 

3．マイナンバーカードの周知について                      ・・・市民課 

本市の普及率は 7割を超えている 保険証や住民票のコンビニ交付等利用も増えている 個人情 

報の紐づけが社会問題となり問い合わせが増えた 疑問に答えるリーフレットを作製し各町会に回 

覧する  

≪質問≫ 利活用の方法を知らないことが多い ⇒ 所管課（デジタル推進室）に伝え広報に努 

める 

≪質問≫ マイナンバーカードに薬の情報は入っているのか ⇒ 入っている 

≪質問≫ 保険証の個人情報の紐づけチェックは誰がやっているのか ⇒ 各健康保険組合が行 

い国に報告されている 

≪質問≫ マイナンバーカードを利活用していないが、個人情報は紐づけされているのか ⇒  

各健康保険組合で紐づけしている マイナポータルから自分でも確認できる 暗証番 

号を忘れた場合は市民部各事務所でも再登録できる 

≪事務局一括説明≫ 

4. 横山事務所の移転について（浅川事務所）                

令和 6年秋を目途に、浅川北側の旧横山学童保育所跡地へ移転する予定 詳細は広報で周知される 

5． 第 74回夢街道駅伝・ボランティアの依頼について（スポーツ振興課） 

令和 6年 2月 11日開催 交通規制あり 9月下旬頃から町会、自治会長等へボランティア参加の 

依頼をする予定 協力願う 

6.  多摩自転車ロードレース大会(仮)に伴う交通規制について（スポーツ振興課） 

令和 5年 2月度常任理事会で概要説明した大会が令和 5年 12月 3日に開催 大規模な交通規制あ 

り 9月から地区別説明会が開催される 役員はできる範囲で参加してほしい 広報による周知に 

つき単位町会への案内はない  

≪質問≫ 「取扱注意」の期限は ⇒ 9月 15日号の広報で公表につき「取扱注意」は解除 

7.  訪問医療・介護のための駐車場登録などへの協力要請 （NPO法人八王子市民のための医療と介 

護連携協議会） ⇒ 令和 3年 12月度常任理事会で、協力依頼をした 訪問介護時の駐車場確 

保にむけ、八王子市とタイムス 24が連携し、登録駐車場確保について、町会、自治会の協力を 
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求めた 訪問介護の件数が増えた一方確保した駐車場が不足している 訪問介護者が苦慮し、 

事業に支障をきたしている 改めて町会に協力を呼び掛けて欲しい  

≪関連事項≫ 介護と認知症は関わり合いが強い NPO法人が地元町会と協力して相談会を開催 

している 他の地域からも参加可能 活用願いたい 

 

Ⅱ．議題  

1. 町自連研修会の開催について              ・・・生活安全部・組織部、事務局 

（1） 町自連研修会・役割進行 役員は 11時に「楽屋 1」に集合 弁当受領・全体打合せ・昼食の後 

12時より会場設営  開場 13時 30分 開演 14時 開会の辞 主催者挨拶 来賓挨拶  

14時 10分より落語家による基調講演・二胡演奏 休憩の後 15時 20分より健康体操 15時 55 

分閉会 片付け後解散 16時 30分 

【役割】  

① 石井副会長班＝高座セット、横看板設営 開始前・休憩中・終了後は緞帳を降ろす セレモニ

ーは演台・パイプ椅子、1部は高座・パイプ椅子、2部はパイプ椅子の準備撤去  

②  西山副会長班＝正面玄関前に案内看板、受付準備、入場者の誘導・案内  

③  尾川副会長班＝受付（入場整理券引き上げ、袋に入れたチラシ・万歩計の配付）、混雑誘導  

④  尾嵜・小室副会長班＝講師誘導・音合わせ等打合せ・接客 中通路より後ろを使用 

⑤  役員は名札着用 欠席者は 9月末までに事務局へ連絡願う 

（2） 9月 12日現在申込数  一般（はがき） 12名   町自連約 150 名 

タウンニュース、町会チラシ、町自連優先枠で募集するも埋まっていない 改めて各町会に募集 

願う 各常任理事に追加で入場整理券 20枚を事前に渡す 新規申し込み者分は事務局に FAXの 

上直接配付願う 二胡も中々聴けない音楽につき PR願う 最終締め切り・9月 29日(金) Fax、 

メールで事務局へ  ポスター掲出写真を事務局へ提出 

≪質問≫ 役員席は ⇒ 空いているところに着席願う 

≪質問≫ 服装は ⇒ 来場者と区別するため背広、ネクタイで統一する 

≪質問≫ 落語家と演奏家は同時に出てくるのか ⇒ 師匠に任せているが、途中で入れ替わる 

2. 出向人事について                              ・・・事務局 

（1）前原 教久 常任理事（恩方地区連合会長）  

八王子市恩方老人憩の家指定管理者候補者選定のための評価会議 

 令和 5年 11月 1日から令和 6年 3月 31日まで 

(2) 西田 隆 事務局次長  八王子市シティプロモーション推進懇談会      

 令和 5年 9月 15日から令和 6年 3月 31日まで 

3. 地区連合会交流事業助成金・申請について                   ・・・事務局 

（1）中央地区連合会 （2）横山南地区連合会 （3）恩方地区連合会 （4）北野地区連合会 につい 

て交付決定とし、指定された口座に助成金を振り込む 令和 6年度の事業実施予定表について 9 

月 15日までに事務局に提出願う ≪関連≫ 味の素冷凍食品㈱より ⇒ 「関東工場」見学再開 

の知らせがあり 地区連合会で活用可能 

4．専門部報告【各専門部】 
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(1) 総務部 ⇒ ① 役員研修会  11月 8日(水) 詳細などは、10月度常任理事会で案内 視察先  

狭山市「堀兼デマンド・ラボ オペレーションセンター」 テーマ 地域公共交通 

（デマンドバス実証運行の実態） 数年前までは宿泊研修だったが、前回に引き続き日 

帰りで実施する当日は朝 集合、帰りは 16時過ぎになるので 1日時間確保願う  

② 新年懇親会日程の変更 11月度常任理事会で案内 (変更前)令和 6年 1月 6日 

(土) ☞ （変更後）令和 6年 1月 13日(土) 16～18時開催で調整する 場所はエ 

ルシィを予定 

(2) 広報部 ⇒ 町自連だより第 60号 10/15(南部地区) 予定通り発行  

（3）組織部 ⇒ 高齢者向けスマートフォン教室の開催 詳細は 10月度常任理事会で案内 

開催日 11月 28日(火)  13:00～  9月 7日付で交付決定済 会場 八王子ホテ 

ルニューグランド 5階 バロフォード 定員 30名につき各地区連合で概ね 1名の 

参加願う  

(4) 生活安全部 町自連研修会のとおり 追加募集について協力願う 

 5. 都町連報告                               ・・・事務局 

（1）9月度報告                   

共同募金事業支援の依頼は次回案内予定 関東大震災 100年助成金の最終は 11月 6日 活用 

願う 町会つながるデジタルコンテスト募集あり 東京都予算要望に八王子からデジタル支 

援、地域活動が報われる支援を提出 

 （2）東京都町会連合会創立 40周年記念事業の開催  和 6年 1月 18 日(木) 10：30～14:00(予 

定) 京王プラザ新宿 ５階エミネンス  10名位参加願いたい 

6. 出向者報告 

（1）第五期第 1回八王子市動物愛護推進協議会報告                ・・尾川副会長 

動物愛護推進委員が啓発活動行っている 講演会も開催 災害時ペット同行非難には危険動 

物や大型動物は受け入れできない 

（2）八王子市障害者地域自立支援協議会第 2回全体会報告              ・・尾川副会長 

避難行動要支援者は市内に 2万人いる 令和 7年度までに個別避難計画を作成する 

（3）第 3回八王子市社会福祉審議会児童福祉専門分科会報告          ・・前原常任理事 

62の基本施策について評価した 行政の B評価を C評価にしたものが 1件あり 

（4）八王子市社会福祉審議会児童福祉施設等認可部会 第 2回報告       ・・前原常任理事  

今後 10年を見据えた「乳幼児期の教育・保育に関する方針」が諮問された 

（5）第 1回八王子市生活排水処理基本計画改定検討会報告           ・・前原常任理事 

パブリックコメントを 12月に開催し改定していく 概要版を作成  

（6）第 3回八王子市高齢者計画・第 8期介護保険事業計画策定部会報告  ・・田中事務局次長 

三つの柱（安心・希望・未来）から基本理念を作成 ロジックモデルを議論 

（7）第 1回認知症高齢者ネットワーク会議報告               ・・田中事務局次長 

   認知症施策（普及啓発・支援・体制強化等）の実績について報告あり 「認知症まるごとガイ 

ドブック」を周知 令和 5年 6月に「認知症基本法」成立 今後国、地方自治体の役割が制定さ 

れる 
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（8）第 4回八王子市高齢者計画・第 8期介護保険事業計画策定部会報告  ・・田中事務局次長 

   ロジックモデルを対象にアウトカム（成果）を討議した 

（9）第 2回社会福祉審議会高齢者福祉専門分科会報告             ・・田中事務局次長 

   地域ケア推進会議から重度化防止にむけて地域、行政、私たちができることについて報告あり  

高齢者施設整備審査会よ 2事業者を選定したとの報告 介護保険事業計画達成状況報告あり  

必ずしも十分に達成されていない 

（10）八王子市高齢者あんしん相談センター運営部会報告            ・・田中事務局次長 

    高齢者あんしん相談センター受託法人の経営者による懇談会が初めて開催された 経営方針や 

人員確保について質問した 包括経営について疑問がある法人あり 人材不足も目立った 

7. 地区連合会報告 

（1）元八地区 ⇒ 「北条氏照まつり」開催案内 

（2）西部第二地区 ⇒ 地区交流事業助成金を活用し、9月 9日に防災訓練を五小で実施した 関 

東大震災 DVD講演、AED体験、起震車等実施し参加者 1160名  

（3）川口地区 ⇒ 楢原に給食センターが開設された 災害時には避難所に配膳される 

 

8. その他   

【事務局連絡】 

（1） 令和 4年度「町会・自治会長名簿」・・9月 15日(金)までに事務局へ返却願いたい ⇒ 個人

情報が記載されているので、管理には十分留意すること 

（2） 不動産無料相談会のポスター1枚配布 掲示の協力願う 

  

令和５年 10 月度 常任理事会 会議録 

令和 5 年 10 月 10 日（火） 教育センター3 階 第 3 研修室 13：30～14：40 

出席者 秋間会長、小室・石井・尾嵜・尾川・西山副会長、野崎・荒木会計、今・沖倉監事 

小峰・高松・師岡・高野・小川・河西・守屋・角田・櫻井・岸・前原・関根・吉田常任理事 

田中・西田・菅野 事務局次長                         以上 26名 

 

Ⅰ．関係機関の要請・依頼事項 

1．デジタル地域通貨（桑都ペイ）について   ・・・デジタル推進室(デジタル基盤活用担当) 

10月 18日よりデジタル地域通貨を開始 今年度は 30％のポイントを付加 最大 3万円のチャー 

ジで 9,000円付分のポイント 八王子フードフェスティバル、日本遺産フェスティバルでも利用 

可 市内登録店舗（本日現在 1391店）で利用可 期限は来年 2月 29日まで 期限を過ぎるとポ 

イントを含むチャージ金額は失効する 利用にはスマートフォンにアプリのダウンロードが必要  

利用者登録の上セブン銀行、コンビニ、クレジットカードでチャージ来週以降、利用店舗一覧と 

アプリ設定支援窓口のチラシを全戸配布 来年度以降については検討中 

≪質問≫ 使いきれなかったチャージ金は ⇒ 期限後は全て失効する 

≪質問≫ 町会にチラシは配付するのか ⇒ 全戸配布につき個別町会には配付しない 
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≪質問≫ 利用者は市民だけか ⇒ 市外の方も可 利用店舗は市内のみ 

≪質問≫ 予算財源は市の一般財源か ⇒ 大半は国の補助金 

≪事務局一括説明≫ 

2． いちょう祭りの開催ポスター掲示に対する協力依頼（いちょう祭り祭典委員会） 

 

Ⅱ．議題  

1. 令和 5年度役員研修会の開催について               ・・・総務部、事務局 

 11月 8日(水)に実施 移動はバス 8：15八王子駅南口 8：35 八王子駅北口 8：50市役所 

狭山市まで 1時間 10時～12時視察 12：30昼食 午後「川越まつり会館」見学 16時市役 

所到着予定 参加費 4,000円 当日キャンセルは会費負担となる 申込書は 18日までに事務 

局へ 運営組織、利用者、運行経費について事前質問表を狭山市に送る 活発な意見交換を願う 

≪質問≫ 市役所集合の場合、自家用車を駐車できるか ⇒ 16時までに戻るので駐車可能 

2． 町会自治会への加入促進に向けた取り組み ～ 講師おまかせスマホ教室の開催について 

   ・・・組織部、事務局 

東京都の補助金を活用して「高齢者向けスマートフォン教室」を、11月 28日（火）13時から 16 

時までホテルニューグランドで開催する 初心者対象定員 30名 各地区連合から 1名の推薦を 

願う 2名希望する地区には調整する 一般は「町自連だより」10月 15日号で募集する 事業 

費は 101,250円 参加賞としてスマートフォン用クリーニングクロスを配付 当日は組織部に 

協力願う 集合 11 時、準備、昼食、受付 12時 30分を想定  

≪質問≫  昨年の参加者数は ⇒ 25名 

3. 出向人事について                            ・・・事務局 

（1）守屋 清美 常任理事（東北部地区連合会長）  

八王子市物の堆積等に起因する不良な生活環境の改善に関する審議会 

4.  地区連合会交流事業助成金・申請について                 ・・・事務局 

（1）川口地区連合会について交付決定とし、指定された口座に助成金を振り込む  

5． 専門部報告【各専門部】 

(1) 総務部 ⇒ 新年懇親会は 1月 6日（土）から 13日（土）に変更した  

(2) 広報部  ⇒ 町自連だより第 60号 10/15(南部地区) 発行 第 61号（西部第一地区） 

（3）組織部 ⇒ スマホ教室のとおり 組織部員は当日 11 時に集合願う 

(4) 生活安全部 ⇒ 町自連研修会の開催 10月 11日(水) 集合 11時(厳守)  事務局は 9時 30 

分で終了 参加予定(本日現在) 事務局含め 330名 800名会場につき更な 

る参加要請を先日行った 当日受付可 再度声掛けの協力願う 服装は主催 

者としてネクタイ上着着用で統一 

6. 都町連報告                                ・・・事務局 

 （1）10月度報告                   

令和 5年度犯罪被害者週間行事：毎年区部と支部で協力して実施 市部は交通事故被害者支 

援の講演 区部は性被害の実情と課題の講演 賞味期限前の災害用備蓄食品を配付 

 （2）東京都町会連合会創立 40周年記念事業の開催 令和 6年 1月 18日(木) 10：30～14:00(予 
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定) 京王プラザ新宿 ５階エミネンス 交通費と参加費は町自連負担 参加できる常任理事 

は今月末までに事務局へ 

7. 出向者報告 

 （1）第 5 回八王子市高齢者計画・介護保険事業計画策定部会報告    ・・・田中事務局次長  

第 8期の現行計画が今年度で終了する 来年度から 3年間の計画を策定中 12 月にはパブリ 

ックコメントを実施する 国の基本指針と計画での対応方針について、介護サービス基盤の 

計画的な整備、地域包括ケアシステムの深化・推進に向けた取り組み、地域包括ケアシステ 

ムを支える介護人材確保及び介護現場の生産性向上の推進について第 9 期計画に盛り込んで 

いく 関連ロジックのアウトカムを指標案とする 第 9 期計画における施策分野をまたぐ重 

要テーマ、施設整備方針を議論していく 人材確保も重要な問題 

 （2）男女共同参画審議会                         ・・・荒木会計 

現行の「第 3次男女が共に生きる八王子プラン」を見直している まもなく素案ができる 

11月にはパブリックコメントを実施する 

8. 地区連合会報告 

（1）元八地区 ⇒「北条氏照まつり」開催案内 

（2）恩方地区 ⇒ 9月 16日に災害ボランティアセンター運営訓練を実施した 今年で 3回目、 

107名参加 10月 8日市民大運動会を実施した 

（3）浅川地区 ⇒ 10月 8日市民大運動会を実施した 

 

 

令和５年 11 月度 常任理事会 会議録 

令和 5 年 11 月 14 日（火） 教育センター3 階 第 3 研修室 13：30～15：10 

出席者 秋間会長、小室・尾嵜・尾川・西山副会長、荒木会計、今・沖倉監事、小峰・高松・師岡・ 

高野・小川・河西・守屋・角田・櫻井・岸・前原・関根・吉田常任理事 

田中・西田・菅野 事務局次長                      以上 24名 

欠席者 石井副会長、野崎会計                        以上 2名 

  

Ⅰ．関係機関の要請・依頼事項 

1．公衆街路灯（防犯灯）移管及び LED化事業の今後の予定等について     ・・・防犯課 

令和 6年 1月に防犯灯移管後、令和 7年 1月までの 1年間で 2 万 2～3千基のＬＥＤ化工事を 

実施 工事と共に防犯灯プレートを設置 プレートにはコールセンターの連絡先も表示工事 

期間中の故障は、プレート設置済みはコールセンターへ、未設置は防犯課へ連絡願う 工事 

完了後の令和 7年 1月以降の故障は、プレート設置済みはコールセンターへ、未設置は引き 

継がれなかった防犯灯につき各町会への連絡となる 各町会には今月末にお知らせを送付す 

る 

≪質問≫ 移管リストは出してもらえるか ⇒ 令和 6年 3月に各町会に郵送する 

≪質問≫ 移管しなかった防犯灯の扱いは ⇒ 従来通り町会で管理し、市から補助する 
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≪質問≫ 私用地内を理由に移管しなかった防犯灯の撤去は ⇒ 市に移管を前提の移設で 

あれば、古い防犯灯は市が撤去する 撤去のみは個別相談 

≪質問≫ コールセンターへの連絡は町会員でなくても良いか ⇒ 故障については誰でも 

良い 新設や移設については町会からお願いする 

≪質問≫ コールセンターの営業時間は ⇒ 24時間 

≪質問≫ ＬＥＤ化工事とプレート設置の順番は ⇒ 同時に行う 

≪質問≫ 工事期間中における防犯課への故障連絡後の対応は ⇒ 防犯課で移管予定の有無を 

確認し、移管対象外は町会に連絡し町会で修理してもらう 移管対象なら市で修理する 

≪質問≫ 町会内での工事の順番は教えてもらえるか ⇒ 市全体の地域別工事順番は今後業者 

と調整 同一地域内は一斉に工事できる 

≪事務局一括説明≫ 

2．令和 5年 12月・令和 6年 1月 年末年始のごみ・資源物・し尿の収集等について 

11月中に各町会へチラシが送付される 回覧の協力依頼 ・・（ごみ減量対策課） 

3．令和 6年 1月市長選挙ポスター掲出（依頼） 

4．明るい選挙推進協議会の啓発(回覧チラシ)について（選挙管理委員会） 

11月中に各町会に送付される 掲示及び回覧の協力依頼 

 

Ⅱ．議題  

１． 出向人事について（報告）                       ・・・事務局 

八王子市中心市街地活性化協議会  令和 5年 11月から 2年間(派遣任期満了に伴う依頼） 

 秋間 利久会長 / 尾川幸次 副会長 (2名) 

2． 専門部報告【各専門部】 

（1） 総務部                            ・・・総務部、事務局 

①  令和 5年度役員研修会報告 令和 5年 11月 8日（水） 8:15～16:00  テーマ「地域 

公共交通」 視察先 ほりかねデマンド・ラボ オペレーションセンター / 川越市 

内 参加者は町自連 19名、交通企画課中里課長以下 3名、協働推進課青柳課長以下 2 

名 計 24名 八王子市とは異なる地域公共交通を視察できた 勉強になった 会計報 

告及び事業報告は 12月度役員会で報告する 当日欠席の役員の資料を本日配付 

≪研修への感想≫ 狭山市は地域づくりの行政上の区分である地区連合で運営していること、町 

会負担もなく運営費の不足分は行政が負担し、オペレーションセンターには 

職員を雇っていること、児童の利用についてはこれからの取り組みであるこ 

と等、本市とは随分状況が異なっていた 

②  令和 5年度 町自連新年懇親会の開催 令和 6年 1月 13日(土) 16:00～18：00 八王 

子エルシィ 会費 8千円 単位町会宛依頼文を封筒に同封 各地区連合会長は出席者を 

12月 8日までに取りまとめ事務局へ 申込締め切り 地区連 ☞ 事務局 12月 12日 

（火）当日は、役員は 15時集合 地区内会費を取りまとめ地区一括で事務局に受付  

領収書は別途用意する キャンセルは 12月 22日まで 以降はキャンセル料要す人の入 

れ替えは可 12月 29日～翌年 1月 4日まで事務局休み 
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（2） 広報部                          ・・・広報部、事務局 

① 町自連だより第 61号（西部第一地区）令和 6年 1月 15日号の進捗   現在予定通り取 

り組んでいる 14日には第 2回編集会議を開催 

② ホームページに掲載する主な記事情報について 各団体が行うイベントをホームページへ

試行的に掲載したい 1月～3月のイベントについて掲載を希望する団体は情報提供を願う 

地区連☞事務局 12月 12日（火） イベントの問い合わせが事務局に多く寄せられてお

り、駐車場の有無や参加費、参加条件等が多く聞かれる 特記事項に記入いただければ事

務局で回答する  市も毎年 3月に各町会に照会しているが未確定もある 今後市とも連携

する 連絡先を伝えることに了解頂ければ事務局から伝える お客様への情報提供等サー

ビス向上に努めたい 

≪質問≫ 住民協議会のイベントでも良いか ⇒ 構わない 公共性のあるものは掲載したい 

（3） 組織部                           ・・・組織部、事務局 

     町会自治会への加入促進に向けた取り組み ～ 講師おまかせスマホ教室の開催  

令和 5年 11月 28日(火) 13：00～16：00  会場 八王子ホテルニューグランド 5階 

 各地区連合からの参加者が少ない 常任理事を含め役員は出席願う 組織部は 11時集合  

その他の役員は 12時半集合 欠席の方のみ事務局へ連絡願う 

（4） 生活安全部                        ・・生活安全部、事務局 

町自連研修会(10月 11日)開催・東京都実績報告 参加者 370名（町自連 329名、 

一般 31名、事務局等 10名）  10月役員会では 330名と報告したが、皆さんの努力 

もあり当日は 370名に増えた しかし、定員 800名に対し半分も参加できなかったことは 

反省事項 来年は募集方法の見直し等事業を再検討していく 東京都に実績報告・決算報 

告等を提出し、補助金の残額 1,088千円を収入する 町自連の負担は 245円となった  

3. 都町連報告 

① 関東大震災 100 年町会・自治会の防災力強化助成では、11 月 6日までに 2668町会、7億 7 

千万円の申請があった 都町連として今後も補助金の要望を継続していく 

②  「2024東京都シニア・コミュニティ交流会」が開催される 興味のある方は申込願う 

③  全自連北海道大会に秋間会長が参加した 大会宣言が採択された 

④  令和 6年度東京都予算要望にあたり、秋間会長を含む役員で 10月に都議会各会派へヒア 

リングした 11月には都知事にヒアリングへ行く 

4.  出向者報告     

（1）八王子市再犯防止推進会議報告                             ・・・尾川副会長 

    刑法犯認知件数は、全国、都内、市内いずれも 3割程度減少 再犯率は全国、都内、市内い

ずれも 5割程度で高い 検挙者の少年占有率が市内は都内の 1.75倍もあり、少年の再犯率

も 1.83倍もある 少年の再犯防止がポイントとなる 今後、第二次再犯防止推進計画を策

定していく 

（2）男女が共に生きるまち八王子プラン（第 4 次）について（提言）     ・・・荒木会計 

男女共同参画推進条例に基づき第 4次プランを策定していく 3つの重点目標「あらゆる分 

野において男女が共に参画しよう」「社会において、性別による固定的な役割分担意識や制度・ 
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慣行をなくそう」「ＤＶや性暴力などを根絶しよう」に対し市へ提言した 市は 12月にパブ 

リックコメントを実施する ご意見があれば市へ提出願う  

≪意見≫ 提言書には「理解を得られる用語を用いて」とあるが、提言書の中にはアンコンャス 

・バイアス等の専門用語が多く記載されている いかがなものか ⇒ 第 4 次プラン 

には、それらを受けて改善されるものと思う 

（3）八王子市斜面緑地保全委員会報告                 ・・・前原常任理事 

市の「未来デザイン 2040」を受け「市街地周辺の良好なみどりの保全」「みどり豊かなまち 

なみの形成」推進のため、斜面緑地保全区域を新規に指定をしていく 候補地が 11か所リ 

ストアップされた 今後調査される  

≪質問≫  市の所管課はどこか ⇒ 環境保全課 

（4）モノはちルート ウォーキングイベントの開催              ・・・櫻井常任理事 

多摩モノレール八王子構想ルートの機運を盛り上げるため 12 月 2日にウォーキングが実施 

される  コースは４㎞と８㎞がある 詳細は市のホームページで確認できる 興味のある 

方は参加願う  

（5）八王子市高齢者計画・介護保険事業計画策定部会報告       ・・・田中事務局次長 

第 9期介護保険事業計画（令和 6～8年度）における介護サービス見込量の試算結果が報告 

された 国は 1号保険料負担を検討し介護保険料が決定されていく 今後第 9期の計画素案 

を決定し、12月にはパブリックコメントを実施する 

（6）高齢者福祉専門分科会報告                         ・・・田中事務局次長 

 令和 4年度介護保険事業報告があった 本市の高齢化率、要介護認定率、保険料収入率等の 

推移や、保険給付費の実績等  

≪質問≫ 介護保険料の収入額と給付費との差額は税金で賄われているのか ⇒ 差額は国、 

都、自治体が負担している 介護保険料は現在 16段階で 6年間据え置いているが、 

今後値上がりする可能性ある 

5． 地区連合会報告   

 （1）加住地区連合会長 ⇒ 10月 30日にはちまるサポート加住が加住事務所に開設したこと、 

イオンモールの起工式が 11月 10に行われた         

（2）恩方地区連合会長 ⇒ 10月 28・29日で恩方市民センター祭りが開催されたこと、忠魂 

碑の維持管理について相談したい 忠魂碑のある敷地の草刈り等維 

持管理に困っている 従前は遺族会の奉仕で行なっていたが、高齢 

化により担い手がいない 敷地は合併前の村有地で、現在は市の所 

有になっている 市は忠魂碑を建てるのは良いが維持管理はできな 

いとのこと ⇒ 社会福祉協議会に相談してみるのも良いかもしれ 

ない 

（3）浅川地区連合会長 ⇒ 11月 4、5日浅川市民センターで文化展が開催されたこと、浅川 

     小学校が開港 50周年を迎えた 12月 2日に JCOMホールで記念 

式典開催 

6. その他 
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 【事務局連絡】 

都町連 40周年記念事業令和 6年 1月 18日新宿京王プラザホテル、10：30より開催 秋間会長 

以下 10名が出席する 当日は、都知事の講演のほか東京都にちなんだ催し物が予定されている 

 追加での参加希望者は事務局まで連絡願う 

  

令和５年 12 月度 常任理事会 会議録 

令和 5 年 12 月 12 日（火） 教育センター3 階 第 3 研修室 13：30～14：50 

出席者 秋間会長、小室・石井・尾嵜・尾川・西山副会長、野崎・荒木会計、今・沖倉監事、 

小峰・高松・師岡・高野・小川・河西・守屋・角田・櫻井・岸・前原・関根・吉田常任理事 

田中・西田・菅野 事務局次長                      以上 26名 

  

Ⅰ．関係機関の要請・依頼事項 

1．「木の枝」の収集申込制への変更について                ・・ごみ減量対策課 

令和 4年度より 2週に 1回全戸収集していた「木の枝」を、令和 6年度より申し込み制に変更 

する 季節や地域性により収集効率が悪かったことから、申込制により効率化が図れる 1月 

以降広報等で周知し 3月下旬より専用電話で予約を開始する 

≪質問≫ 可燃の日に「木の枝」も出しているが、今後は出せなくなるということか ⇒ 資源 

化のため可燃の日とは別に「木の枝」の日が 2週に 1 回ある それを予約制に変更す 

る 可燃の日に出される「木の枝」は資源化できないが、二束までなら回収している 

 今後も回収する  

≪質問≫「木の枝」の束数に制限はあるのか ⇒ 10束まで 

≪事務局一括説明≫  

2．八王子税務署から確定申告のお知らせについて (八王子税務署) 

確定申告書作成会場が 2月 16日より 3月 15日まで開設される 入場整理券が必要、会場の 

ほか LINEから入手可能 無料申告相談は 1月 23日から 26日が南大沢文化会館、1月 29日か 

ら 2月 15日は市役所 1階で開催される 周知チラシが今月各町会に配付される  

3．八王子保健所 高齢者肺炎球菌感染症予防接種の周知について （保健総務課） 

公費の助成対象の方は接種してほしい 来年度は公費受けられなくなる 今月各町会に周知 

チラシが配付される 高齢者肺炎球菌感染症予防接種は 5年サイクルの年齢が決まっている  

初めてでも翌年になると一般費用となる 該当者には既に通知されている 

 

4．八王子保健所における動物衛生に関する事業の周知について （生活衛生課） 

   野良猫の不妊去勢手術助成金制度の周知チラシが今月各町会に配付される 活用願う 

 

Ⅱ．議題  

1． 出向人事について（報告）                       ・・・事務局 

前原 教久（恩方地区町会・自治会連合会長）  
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   八王子市斜面緑地保全委員会委員（継続）令和 6年 2月から令和 8年 1月までの 2年間 

2．専門部報告【各専門部】 

（1） 総務部                            ・・・総務部、事務局 

① 令和 5年度役員研修会報告 支出は、バス代・食事代等で￥200,484円 収入は会費のほか  

一般会計より 114,484円繰り入れ 一般会計の予算は 23万円 近場の日帰りにつきおよそ 

半分の執行 報告書は当日の質疑、後日聞き取った集計数字も含め掲載している 狭山市は 

実証実験中につき、運行時間等見直しをしながら運営していた 今後も本市と異なり地元負 

担は想定していないとのこと  

② 令和 5年度 町自連新年懇親会の開催           

令和 6年 1月 13日(土) 16:00～18：00  八王子エルシィ 会費 8千円 役員は当日 15時 

集合 地区内会費を取りまとめ地区一括として事務局で受付 領収書は別途用意する  

 ≪質問≫ 参加者の状況は ⇒ 来賓込みで 110名位 

（2） 広報部                                ・・・広報部 

町自連だより第 61号（西部第一地区）令和 6年 1月 15日号の進捗 14 日に編集会議を開催  

予定通り 1 月 15 日に発行する 

（3） 組織部                            ・・・組織部、事務局 

   「高齢者向けスマートフォン教室」令和 5年 11月 28日開催し役員を中心に 22名参加した事 

業費 99,220円、都補助金 90,000円、持ち出し 220円となった  

（4） 生活安全部                             ・・生活安全部 

町自連研修会の参加状況を踏まえ、来年度はもっと参加してもらえるような事業を考えたい  

今後生活安全部で検討していくが、ご意見があれば提供してほしい 

3. 都町連報告 

（1）住宅用火災警報器の設置が義務化されて 10年経過した 機器は 10年を目途に交換が必要 

 東京消防庁では切り換えを推奨しているが、単価が 2千円を超えるため、外郭団体がまとめ買 

いをすることで単価を下げる取り組みをしている 各消防署が相談窓口になっている 量販店 

の方が安いとの意見もあるが、取り付けの問題もあるので一つの取り組みとして参考にして欲 

しい 東京消防庁では煙感知器を推奨している 壁取り付け併用もある 切り替えに取り組ん 

で欲しい 

 （2）出火防止対策推進事業として、都では木造住宅密集地区内住宅に感震ブレーカー（コンセント

取り付けタイプ）1個を配付する 該当世帯には申込チラシ配布済 申し込みが少ない ため

1月から 3月に受託業者が戸別訪問する 本市の該当地域は散田町 1丁目、天神町、本郷町、

元横山町三丁目 承知願う 

 （3）東京都町会連合会創立 40周年記念式典が 1月 18日に開催される 町自連から 10名出席する 

4. 出向者報告     

（1） 八王子市中心市街地活性化協議会（報告）             ・・・尾川副会長  

八王子市中心市街地活性化基本計画の第 1期では、マルベリーブリッジの延伸、ユーロード 

周辺賑わい創出、桑都テラス、まちなか休憩所、東京たま未来メッセを整備した 第 2期 

（令和 5年 4月から 5年間）では、賑わいの創出、経済活力の向上、街なか居住の推進に取 



令和 5 年度 常任理事会会議録 

 

28 

 

り組んでいく 

（2） 八王子市障害者地域自立支援協議会 第 3回全体会（報告）      ・・・尾川副会長  

   次期障害者福祉計画の策定向け 12月 15日から 1月 15日までパブリックコメントを実施す

る 市ホームページ、広報で周知 

（3） 八王子市障害者計画・第 7期障害福祉計画・第 3期障害児福祉計画素案のパブリックコメン 

トについて                             ・・・荒木会計  

次期計画において、重点的に行う内容は次の通り 

・ 基幹相談支援センターを設置し、地域生活への移行と相談体制を強化する。 

・ 医療機関と連携した医療的ケア児等コーディネーターを配置し、地域における障害児の

生活を支援する。 

・ 地域の実情を踏まえた農福連携の実施を促進するとともに、農業以外の分野とも連携

し、職域の拡大を働きかける。 

・ 福祉の人材確保と定着支援を図る。 

・ 発達障害者（児）支援の体制づくりを構築する。 

（4）八王子市高齢者計画・第 9期介護保険事業計画のパブリックコメントについて 

     ・・・田中事務局次長 

   次期計画において、重要テーマは次の通り 

・ 高齢者あんしん相談センターの機能強化・負担軽減及び関係者の連携強化 

・ 必要とする人に支援が届く体制とつながりの強化 

・ 高齢者自身が主役の介護予防と活躍促進 

・ 総合的な介護人材対策 

・ 「老い」に備える文化づくり 

・ 認知症の人とその家族の想いを中心に置いた、認知症と共に生きる社会づくり 

・ データ活用やＤＸ、官民連携による、持続可能で実効性のある事業展開 

・ 行政と現場が一体となった「介護ＤＸ」の促進 

5． 地区連合会報告   

 （1）川口地区連合会長 ⇒ 「協力事業者一覧表」を作って全戸配布する 地元企業の再認識や加 

入促進にも繋がる 

（2）恩方地区連合会長 ⇒ 圏央道八王子西インター付近で熊の目撃情報があった 注意が必要 

（3）加住地区連合会長 ⇒ 滝山城跡で鹿の目撃情報あり 鹿にはマダニが寄生しているので注意が 

必要 

6. その他 

【事務局連絡】  

（1） まちの腕きき掲示板「登録相談会」のご案内について 令和 6 年 1月 17日東京多摩みらいメ

ッセで登録相談課が開催される 封筒の中に単位町会数のチラシを同封している 周知願う 

≪質問≫ 「まちの腕きき掲示板」とはどんな事業か ⇒ 東京都や東京都つながり創生財団 

が中心となり、「事業をしたいけどやり方がわからない」等の困りごとを抱える町 

会・自治会とボランティア（有償も含む）で特技を提供できる人がそれぞれ登録し 
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て、結びつける事業 

（2） マンホールトイレの寄贈について（公益社団法人日本非常食機構）  

無料提供の申し込みがあった 囲いは無いが災害時に活用できる 各地区連合へ 4個を基本

に申し込みたい 希望の有無と配送先等を 12月 15日(金)までに次の項目を記載の上、事務

局まで ≪書式は任意≫ 送料は無料、配送は宅配業者となりるが業者は未定 

 

① 配送希望日 （令和 6年 1月下旬を予定）令和 6年 1月中の日時（午前・午後など） 

② 希望台数（原則 4個だが、要相談） 

③ 希望商品（ＶＥ100・ＶＥ100ｗ） 

④ 配送先の住所、電話、担当者名  

  

（3） 事務局の休業について 

① 年末年始休業  令和 5年 12月 29日(金)から令和 6年 1月 4日(木)  出向者報告等の提

出は今月中に御願いする 

②  臨時休業 令和 6年 1月 18日(木) 都町連 創立記念式典・準備などのため 

  

令和 6 年 1 月度 常任理事会 会議録 

令和 6 年 1 月 9 日（火） 教育センター3 階 第 3 研修室 13：30～14：10 

 

出席者 秋間会長、小室・石井・尾嵜・尾川副会長、野崎・荒木会計、今・沖倉監事、小峰・高松・

師岡・高野・小川・河西・守屋・角田・櫻井・岸・前原・関根・吉田常任理事 

田中・西田・菅野 事務局次長                       以上 25名 

欠席者 西山副会長                               以上 1 名 

 

Ⅰ．関係機関の要請・依頼事項 

1.「相続登記の義務化」について                      ・・・資産税課 

相続登記義務化 開始日 令和 6年 4月 1日 

   相続登記義務化・内容 ⇒ 相続人は、不動産(土地・建物)を相続で取得したことを知った日 

から 3年以内に相続登記をすることが法律上の義務となり、正当な理由なく相続登記をしない 

場合、10万円以下の過料が科される可能性がある 1月下旬に各町会に啓発チラシを配付する  

チラシ裏面には Q＆Aが記載されているので参考として欲しい  

2．「遺言・相続相談会」の開催について                            ・・・資産税課 

全国一斉に 2月 17 日（土）電話による「遺言・相続相談会」が開設される「相続登記の義務 

化」のチラシとともに各町会にチラシを配付する 活用願いたい また、本市が独自に「相

続登記・案内コーナー」を開設する 時期は令和 6年 4月下旬頃 場所は八王子駅南口総合

事務所 多目的コーナーを予定 詳細は 4月 15日「広報はちおうじ」でお知らせする 

≪質問≫ 相続とは遺産分割と考えてよいか ⇒ 遺産分割により土地・建物を誰が使うことに 
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なったのかを相続登記する 遺産分割協議は難しいのでその辺も相談に乗る  

 

 

≪事務局一括説明≫  

3.「ちょこっと共済」加入促進ポスター掲示について（南口総合事務所） 

昨年までは本庁市民総務課が所管だったが、今年からは南口総合事務所に変更された 令和 

6年 1月 19日頃 各町会、自治会長あて ポスターを配送する  申し込み方法などは、ポ 

スターに同封する通知又は 2月 1日「広報はちおうじ」でもお知らせされる 

 

Ⅱ．議題  

1．専門部報告【各専門部】 

(1) 総務部 ⇒ 令和 5年度町自連新年懇親会 令和 6年 1月 13日（土）16時から 18時 八 

王子エルシィ４階 役員（常任理事）集合 15時  地区内の集金、テーブルへの誘導を 

お願いする 「能登半島地震」を受け、会の冒頭「黙とう」を捧げる   

（2） 広報部 ⇒ 第 61号（令和 6年 1月 15日発行）の進捗 令和 6年 1月 11日納品予定 次 

回は西部第二になる 

  （3）組織部  （4）生活安全部  ともに「なし」 

2．都町連報告 

 1月度休会につきなし 令和 6年 1月 18日(木)10：30～14：00 創立 40周年記念式典  

☞ 京王プラザホテル新宿 南館 5階 「エミネンス」10時集合   

3. 出向者報告 

（1）八王子市社会福祉審議会児童福祉施設等認可部会 第 6回会議報告  ・・前原常任理事 

4．その他 

【事務局連絡】   

（1）「義援金」について ⇒ 「能登半島地震」を受け、市では職員の派遣の他、「募金箱」を 

本庁、事務所、市民センター等計 34か所に設置し募金を呼び掛け、日赤を通じ被災者へ届 

けられる 町自連としては、本日の三役会にて「義援金」10 万円の寄付を決定 保険の事 

務手数料を原資に拠出する 各地区連合会については、募金が重複することから既に町自 

連として寄付されると理解してほしい  

≪質問≫ 町自連として寄付されるということは、あとは個人対応で良いか ⇒ 各地区に 

「募金箱」が設置されている中、各方面から募金を行っていることから、あとは個人 

又は単位町会対応でお願いする 

  ≪質問≫ 単位町会が募った募金は、事務局で取りまとめて日赤に届けてもらえるのか  

⇒ 市からは、福祉政策課が日赤の窓口となり、領収書等の対応もすると情報が来て 

いる 直接、福祉政策課にお願いする 

（2）マンホールトイレの寄贈について ⇒ 公益社団法人日本非常食機構からの無償提供 各 

地区からの希望個数を相手方に伝えたところ、在庫の関係で配付個数の及び一部同等品へ 

の変更の連絡があった 一覧を配付するので確認願う 配送希望日及び配送先等も連絡済 
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みにつき、詳細が決まったら事務局より連絡する 

（3）常任理事会の開催方法及び令和 6年度事業への取り組みについて ⇒ 現在、三役会にお 

いて常任理事会の開催方法や令和 6年度事業の目的、内容等を論議している 目的達成の 

ための課題を挙げ、取り組みを専門部会で考えていきたい 町会・自治会が抱える問題 

役員の負担軽減、困りごと相談等考えている 常任理事会の配置を今年 4月には「ロの 

字」に変更し、意見交換できるようにする 併せて、会議の進行は事務連絡の時間短縮を 

図り、意見交換していきたい 詳細は来月の常任理事会で提案する  

 

令和 6 年 2 月度 常任理事会 会議録 

令和 6 年 2 月 13 日（火） 教育センター3 階 第 3 研修室 13：30～15：10 

出席者 小室・石井・尾嵜・尾川・西山副会長、野崎会計、今・沖倉監事、小峰・高松・高野・ 

小川・河西・守屋・角田・櫻井・岸・前原・吉田常任理事 

田中・西田・菅野 事務局次長                         以上 22名 

欠席者 秋間会長、荒木会計、師岡・関根常任理事                  以上 4 名 

 

Ⅰ．関係機関の要請・依頼事項 

1. 回覧・掲示物のデータの市 HPの掲載について                    ・・・協働推進課 

一部町会自治会より、市が依頼した回覧物のデータが欲しいと要望がある 市もＤＸ推進のた 

め 4月より回覧データをホームページ上に公開したい 対象は八王子市が市内全域に回覧を要 

請したもの 他団体や特定地域を対象とした回覧は今まで通り紙のみとなる 紙の回覧は引き 

続きお願いする 紙には二次元コードを入れていく 2月下旬には各町会に通知するとともに町 

会の意向を確認するアンケートも同封する 

※ ＤＸ：デジタルトランスフォーメーション＝デジタル技術を社会に浸透させ、人々の

生活をより良いものへと変革すること 

≪質問≫ 各種申請書のデータ公開及び押印廃止にも努めて欲しい ⇒ 既に市として押印廃止 

に取り組んでいる また各種申請書のデータ公開はされているので、具体的なものが 

あれば所管に伝えていく 

≪質問≫ 回覧に記載される二次元コードは市ホームページのトップページではなく、データ公 

開のページにして欲しい ⇒ そのようにホームページを作る 

2．住まいの防犯対策臨時補助金の追加実施について              ・・・防犯課 

昨年 8月から開始した当該補助金は、予算限度額となったため 12月から受付を終了して いた 

が、4月より再開する 3月 15日号の広報、ホームページの他、3月上旬には町会にも回覧送 

付するので周知を願う 

 ≪質問≫ 既に交付された者も対象となるのか ⇒ 新規の者が対象 既に交付された者は対 

象外 申請期間は 3月 18日から 9月 30日まで 

3．防犯灯の移管結果及び更新工事等について               ・・・防犯灯担当 

予定通り移管が終了した 防犯灯配置図とリストは 3月に送付する 移管しなかった防犯灯は 
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今まで通り補助金の対象となる ＬＥＤ化工事は今月から来年 2月まで実施の予定 工事に合 

わせプレートを設置する  

≪質問≫ プレートには八王子市が記載されるのか ⇒ コールセンターが記載される 

≪質問≫ 既にＬＥＤ化されている防犯灯のプレートはいつ付けるのか ⇒ 1年間の工事期 

間の中で設置する 

≪質問≫ 町会へのスケジュール等の周知は送るのか ⇒ 昨年 11月に既に送ってある 本 

日は地区連合会長へ改めて説明したもの 単位町会には配置図とリストを送る  

4.「住宅造成及び特定盛土等規制法」の運用について            ・・・開発審査課 

規制法改正に伴い、新たな条例を制定するためパブリックコメントを 2月 28日まで行っている 

ご意見等ご協力願う 規正法は熱海市の土砂災害を受け改正され、八王子市全域を規制区域にす 

るための条例改正である  

≪質問≫ 遡及適用はできないと思うが、駆け込み行為への対応は ⇒ 事前協議の中で改 

正にあった対応を要請する ただし強制力はない 

≪質問≫ 罰則規定はあるのか ⇒ 法の中で規定されている 

≪事務局一括説明≫  

5．令和 6年度高齢者世帯実態調査・実施について （福祉政策課） 

令和 6年 4月 1日現在 75歳以上又は 75歳以上の方で構成される世帯の方に実態調査が行われ 

る 民生児童委員が訪問する 町会には今月末に通知がされるので承知願う 

6. 自治会等向け・会員名簿を作るときの注意事項        

国の個人情報保護委員会が「会員名簿を作る時の注意事項」のハンドブックを公開した 参考 

にして欲しい  

7．地域の課題解決プロボノプロジェクト成果報告会の開催案内 ⇒ 3月 2日に新宿で開催  

8. 自治会向け・マップ作成の案内 ⇒ ゼンリンの住宅地図には著作権があるが、地域の防災マ 

ップには有効 ゼンリンが相談に乗ってくれる  

 

Ⅱ．議題  

 1.新年度事業計画及び常任理事会開催方法のあり方について       ・・・総務部、事務局 

1月度の常任理事会に口頭で状況説明した、新年度事業計画の方針及び常任理事会開催方法のあ 

り方について提案する 町会・自治会が抱える問題や役員の負担軽減への解消に向けた取り組み 

（資料には「対応策」とあるが「取り組み」に読み替える）、困りごと解消への取り組み、マン 

ション加入への対処策の検討を事業計画の骨子とする 弔慰金規程を見直し、常任理事の不慮の 

事故等への対応を図る 財源は、自治会活動賠償責任保険の協賛金を原資とする 常任理事会の 

座席をロの字に戻し、意見交換に重点を置く 

≪質問・意見≫ 常任理事会が二人掛けから三人掛けとなり狭くなる 現状の何が良くないの 

か ⇒ 現在の二人掛けの学校方式は、コロナ禍における感染予防として三 

人掛けロの字から変更した 顔を合わせた意見交換を重視するためコロナ前 

に戻し、活発な意見交換の場を作ろうと考えたもの 

2．令和 5年度地区連合会交流事業助成金の申請について             ・・・事務局 
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東北部地区から申請があり交付した 中央地区から実績報告書が出された まだ実績報告書を出 

していない地区は早急に提出願う 現時点で未申請の地区は、今年度事業実施しないと判断して 

いる 来年度は 18団体で要望している 当該助成金は市からの助成金につき、本年は市から監 

査を受ける可能性が高い 交付団体には交付の条件にしているが、関係書類は 5年間保存し、必 

要に応じ原本提出に協力を願う  

≪報告≫ 北野地区は 3月に延期した 

≪質問≫ インボイス制度への対応は ⇒ 当連合会はインボイス登録していない 連合会が 

発行した領収書には消費税は含まれない 自治会賠償責任保険事業における事務手 

数料は収益事業と見なされる恐れがあり、今後、保険会社からインボイス登録を求 

められる可能性がある 個別の町会では、袖看板代、第三者への駐車場代、 

アンテナ設置代等収益事業とみなされる可能性があるものは要注意  

 

3．都町連報告 2月度報告  

（1） 「町会つながる！デジタルコンテスト」で 3 団体が都知事から表彰された LINE を活用し

た災害時の安否確認の活用等 

（2） 「町会・自治会活動への地域交流アプリ等導入支援事業」の成果事例として、小田急電鉄が

開発した地域交流アプリ「いちのいち」が紹介された ごみの情報等生活に密着したアプリ

となっている。 

（3） 東京都の令和 6 年度予算において、マンションの町会加入促進のため「町会」と合同で行う 

防災訓練に予算が組まれた 詳細は決定次第知らせる 

≪意見≫ LINE を活用した団体が表彰されたことを受け 町自連も LINE を活用したらどうか 

 ⇒ SNS の中で、LINE が効果的に活用可能であることは承知している 町自連として 

は先ずはホームページでの情報発信を優先し その後広報部でじっくり検討していき 

たい 

≪意見≫ ホームページのアクセスを増やすには、町自連単独で立ち上げていると限界がある  

工夫が必要だ ⇒ ホームページの検索では「北条氏照まつり」やゴミの出し方等 

が多い現状を踏まえ、いただいた意見を参考に広報部で検討していく 

4．専門部報告【各専門部】 

(1) 総務部 ⇒ 令和 5年度町自連新年懇親会収支決算報告 120名参加 収入 972,000円 支出 

949,400円 差し引き 22,600円は一般会計に繰入 

≪質問≫ 祝い金は誰からか ⇒ 高尾交通安全協会長 商工会議所会頭の 2名 議員は法令 

違反になるのでいない           

（2）広報部 ⇒ ① 第 62号（令和 6年 4月 15日発行）の進捗について 西部第二地区で 2月 

15日第二回編集会議を開催する  

② 町自連 HPに掲載する主な記事情報について 市も年間事業について照会 

しているが、本年 4月～6月に町会が開催する行事について、町自連ＨＰ 

に掲載しても良い町会は情報提供願う 市とは互いのＨＰにリンクを貼り 

つけ連携している         
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 （3）組織部 ⇒ 6月下旬の「町会役員研修会」（旧新任町会長等研修会）実施に向け、ハンドブ 

ックの修正に着手している 町自連でハンドブックの印刷をする方向で調整し 

ている 

 （4）生活安全部  なし 

5. 出向者報告 

（1）第 5回 八王子市社会福祉審議会児童福祉専門分科会報告       ・・前原常任理事 

産後ケア事業が変更され、安心して子育てする体制ができた こども大綱が制定され、今後 

しでも子ども・若者育成支援計画を検討する 

（2）第 7回 八王子市社会福祉審議会児童福祉施設等認可部会報告     ・・前原常任理事 

審議会への諮問テーマに沿って「量的視点」「質的視点」の観点で審議した 令和 6年度国庫 

補助を申請する２団体について審議した 

（3）第 2回 八王子市斜面緑地保全委員会報告              ・・前原常任理事 

斜面緑地保全区域について、4か所の指定更新を承認した 巡回や補助金の支援制度の状況報 

告がされた 

 

（4）第 1回 八王子市生活排水処理基本計画改定検討会報告        ・・前原常任理事 

基本計画に対するパブコメを実施するも意見無し 今後、素案の修正について検討していく  

能登半島地震を受け、災害時の仮設トイレについて聞いてみた 市では避難所に備蓄してい 

るが、地域の防災訓練で実際に設置訓練をしたい要望があれば、担当者が出向いて組み立て 

訓練を行うとのこと また、マンホールトイレについても整備を進めているとのこと  

≪質問・意見≫ 過日地区連合会に寄付されたマンホールトイレには目隠しがない 町会が所 

有するマンホールトイレの目隠し購入に補助金はないだろうか 

⇒ 行政が備蓄している簡易トイレやマンホールトイレには目隠しも配備されて 

いる 町会については東京都の関東大震災 100周年の補助金が活用できた  

今後の補助金に注視する必要あり  

  ≪意見≫ 避難所の備蓄や運営について 市は町会を頼るが情報交換等連携が不十分 も 

っと町自連からも災害時の役割について申し入れをするべき ⇒ 浅川地区な 

どは、独自に対応マニュアルが作成され、学校、市等の行政機関とも連携が図 

られている 地域のよって対応に格差がある 行政と意見交換していく 

（5）第 2回 認知症高齢者ネットワーク会議報告           ・・・田中事務局次長 

認知症当事者との意見交換を行った 若年性認知症の方は、一見認知症とは思えない 「認 

知症基本法」では、認知症の人が尊厳を保持しつつ希望を持って暮らすことができるよう目 

的を定めている 

（6）第 3回 社会福祉審議会高齢者福祉専門分科会報告        ・・・田中事務局次長 

8050問題（高齢者と同居する引きこもりの子ども等の生活問題）やヤングケアラーの対応に 

ついて、国や他自治体の動きを踏まえ検討するよう市へ提言した 恩方老人憩いの家のあり 

方について、地域の基本情報を勘案し対応していくこととした              

6．地区連合会報告                 
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浅川地区 ⇒ 3 月 2 日～3 日浅川市民センター祭りが開催される 3 月 9 日～10 日旧甲州街 

道で高尾梅郷梅まつりが開催される 是非お越し願う 

7．その他   

【事務局連絡】 

令和 6年能登半島地震被害義援金の寄付（報告） ⇒ 1月 17日市役所において、石森市長（当時） 

に秋間会長から 10万円を手渡した 日赤を通じ被災地に届けられる 

 

令和 6 年 3 月度 常任理事会 会議録 

令和 6 年 3 月 12 日（火） 教育センター3 階 第 3 研修室 13：30～14：40 

出席者 秋間会長、小室・石井・尾嵜・尾川・西山副会長、荒木・野崎会計、今・沖倉監事、 

高松・高野・小川・河西・守屋・角田・櫻井・岸・前原・関根・吉田常任理事 

田中・西田・菅野 事務局次長                       以上 24名 

欠席者 小峰・師岡常任理事                          以上 2 名 

 

Ⅰ．関係機関の要請・依頼事項 

≪事務局一括説明≫  

1. 2024健康フェスタ・食育フェスタの開催案内 （保健総務課） 

5月 19日（日） 10時～15時 東京たま未来メッセ（昨年と会場が異なる）町会等へのチラ 

シ ☞ 4月下旬を予定 

Ⅱ．議題  

1. 令和 6年度定期総会にむけた事務作業について           ・・・総務部、事務局 

定期総会 5月 26 日(日) 八王子エルシィ 時間（午後で調整中）懇親会 ⇒ 定期総会終了 

後 開催 定期総会に向けた資料として、令和 5年度事業報告及び令和 6年度事業計画(案)を 

専門部で作成願う 令和 5年度事業報告は事務局で素案を作っていくが、文言等意見があれば 

専門部長へ連絡願う 令和 6年度事業計画(案)は本日の専門部会で考え方を決める スケジュ 

ールは、3月中に素案作成、4月常任理事会で検討・総会資料承認としたいので協力願う 

令和 5年度決算報告は 4月上旬に監査し、4月期常任理事に提案する 令和 6年度予算(案)は 

事業計画案を踏まえ 5月期常任理事会で提案する 

2. 出向人事について（報告）                       ・・・事務局  

  次の(1)と(2)は市の規定により 8年を超えての再任が不可のため、新規で人選する 

  （1）八王子市社会福祉審議会 地域福祉専門分科会委員 

     副会長 石井 修一（新任） R6.4.1～R9.3.31 

  （2）八王子市社会福祉審議会 高齢者福祉専門分科会委員 

     副会長 尾嵜 敏夫（新任） R6.4.1～R9.3.31 

  （3）八王子市社会福祉審議会 児童福祉専門分科会委員 

     常任理事 前原 教久(継続) R6.4.1～R9.3.31 

  （4）八王子市民生委員推薦会委員 
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     会計 野崎 忠行（継続）R6.4.1～R9.3.31 

  （5）八王子まつり実行委員会副実行委員長 

     副会長 小室 崇司（継続）R6総会から 1年 

  （6）八王子市シティプロモーション推進懇談会委員 

     事務局次長 西田 隆（継続）R6.4.1～R7.3.31（市長交代により次年度まで懇談会が延

長されたもの） 

  会長より要請 ⇒ 出向人事は三役及び一部の常任理事を選任しているが、数的に難しい状況

もある 今後新たな選任の要請があった場合は、状況によりその他の常任理事にも受けてもら

いたい  

3. 都町連及び都地域活動に関する報告                   ・・・事務局   

（1）都町連 3月度報告                     

① 大学との共同事業として「TOKYO こども起業家ゼミのプログラム開発実施」が採択され

た興味のある方は事務局まで 

② デジタル技術を活用した家庭の防災・省エネ行動促進事業については、東京都と東京電力 

ホールディングスが防災・省エネサービスの実証のためモニターを 500 戸募集する 詳細

は事務局まで 

③ 令和 6 年度地域の底力発展事業助成が始まる 個別町会に案内を送付した 令和 6 年度は

防災・節電活動を併せれば、従前の多文化共生と同様に補助率が 10/10 にかさ上げされる  

④ 令和 6 年度都町連表彰候補者として、現職も含め常任理事経験者である平塚船田町会長、

荻島横山町二丁目町会長、飯田千人町一丁目町会長、高野千人町二丁目町会長、三澤子安

町東四丁目町会長の 5名を推薦する 

（2）第 3回東京都地域活動に関する検討会報告                     

     町会・自治会における多文化共生の推進について、各団体の取り組みが集約され報告された  

4．専門部報告【各専門部】 

(1) 総務部             

（2）広報部 第 62 号（令和 6年 4月 15日発行）の進捗は順調 西部第二地区で 3/14第三回編 

集会議を開催する 広告協賛が高野常任理事の努力により予定以上集まった          

  （3）組織部 6月下旬の「町会役員研修会」（旧新任町会長等研修会）実施に向け、ハンドブッ 

クの修正に着手 町自連でハンドブックの印刷をする方向で調整している 

  （4）生活安全部 なし 

5. 出向者報告 

（1）第 2回 八王子市再犯防止推進会議報告              ・・・尾川副会長 

   「第二次再犯防止推進計画」を作成していくため検討が始まる 年度末には決定、公表する 

（2）第 1回 八王子市地球温暖化対策地域協議会報告           ・・・尾川副会長 

   環境省が推進する「デコ活」について情報提供があった 

※「デコ活」とは「脱炭素につながる新しい豊かな暮らしを創る国民運動」の愛称であ 

り 二酸化炭素（CO₂）を減らす（DE）脱炭素（Decarbonization）、環境に良いエコ 

（Eco）を含む"デコ"と活動・生活を組み合わせた新しい言葉（造語） 
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（3）八王子市社会福祉審議会 児童福祉施設等認可部会報告       ・・前原常任理事 

「乳幼児期の教育・保育に関する方針」について審議した 保育園と幼稚園の機能を併せ

持つ施設である「認定こども園」制度が平成 27年設置され、制度説明があった 

（4）第 7回八王子市高齢者計画・介護保険事業計画策定部会報告   ・・・田中事務局次長 

12月から 1月に行われたパブコメの結果報告があった 施策の内容に対する意見が多かっ 

た パブコメの意見を踏まえ素案が変更された 第 9期介護保険事業計画における介護保 

険料は 200円増額となる 単純計算では 778円増額となってしまうところを抑制した そ

の他意見交換の中で「お薬手帳」の活用が話題になった           

6． 地区連合会報告    

（1）恩方地区 ⇒ 2 月 25 日「まちづくり懇談会」が開催され、地域づくりの市の考えを聞い 

た 新市長も発言し、最後まで参加した 

（1） 川口地区 ⇒ 3 月 23 日「防災教室」を開催する 各町会 4 名の防災リーダーとなる方へ 

ロープワーク、心肺蘇生等 4 項目を覚えてもらう リーダーは地域に戻り防 

災知識を広めてもらう 16 日には各町会長に事前訓練する    

（3）浅川地区 ⇒ 地区内に 23 町会あるものの、市子連や子供会など脱退する町会が増え継続 

困難な状況となっている 休会している町会もある 現在、町会復活の活動 

に取り組んでいる 

 （4）八王子交通安全協会（出向者）より情報提供 

①  3 月 24 日南大沢駅から都立大の間で交通安全パレードを実施する 

② 4 月 6 日～15 日春の交通安全運動が実施される 

③ 交通指導員が減少している 町会にも人選等協力をお願いしたい 

・制服代が高く町会の負担になっているとの声がある 前任者の制服のリユースや活動時 

の制服着用の有無等安協内にも意見が出ている 

・町会の会員数が減少している中、安協の運営費確保も厳しくなっている 制服問題も含 

め安協としても改革の必要がある 

≪意見≫ どこの安協も指導員の減少や高齢化、自主財源の確保が問題となっている 安 

協は戦後子供の交通安全確保から始まり、小学校単位で支部を作ってきた 

最近では支部がない地域もあり、周辺の支部が支援している 町会の協力が

欠かせないが、安協の活動を理解していない町会もある 安協側も理解して

もらう活動が不十分で、相互理解が必要 

≪意見≫ 現在、中学校区単位で「地域づくり」が協議されている 地域づくり協議会 

の中には交通安全関係の方もいる 子供たちの交通安全確保の問題も「地域 

づくり」の中でとりあげていくことが良い 

≪意見≫ できないからどうしようではなく、青少対、民生等動ける組織でできる事を 

やっていくことが重要 

≪意見≫ 実際に青少対、民生、婦人会等で交通安全活動に取り組んだりして、制服代 

等の個人負担をさせないように取り組んでいる町会もある 

≪意見≫ 町自連としても専門部で議論したらどうか ⇒ 安協に限らず、町自連も含 
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め防犯、老人会他どこの会も同じ問題を抱えている 特定の団体を対象とす 

るのではなく、いろんな意見聞いて良い方向に行けるよう議論していく 

7．その他   

【事務局説明】  

①  令和 6年 4月度常任理事会 会場変更について ⇒ 正午から 13時 三役会 町自連事 

務局内会議室 13時 30分～  常任理事会 教育センター2階 パソコン教室 

② 4月～6月イベント情報について、本日提供できる地区は提出願う 

 


